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Д Р У Ж Е С К А Я  В С Т Р Е Ч А
2 декабря в Кремле состоя

лась встреча Генерального 
секретаря ЦК КПСС тов. 
Л. И. Брежнева с Первым 
секретарем ЦК БКП, Пред
седателем Государственного 
совета. Народной Республики 
Болгарии тов. Т. Живковым, 
находившимся в Москве по 
приглашению Центрального 
Комитета КПСС с кратко
временным дружеским ви
зитом.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Т. Живков провели обмен

мнениями по узловым воп
росам советско-болгарского 
сотрудничествач которое 
приобретает новый масштаб 
в ходе осуществления реше- 

-ний XX V  съезда КПСС и XI 
съезда БКП, характеризует
ся дальнейшим сближением 
Советского Союза и Болга
рии.

При обсуждении между
народных вопросов товари
щи Л. И. Брежнев и Т. Жив
ков уделили особое внима
ние итогам недавн€.го сове

щания Политического кон
сультативного комитета го
сударств — участников Вар
шавского Договора. В этой 
связи подчеркивалось, что 
принятая в Бухаресте декла
рация «За новые рубежи в 
международной разрядке, за 
укре'пление безопасности и 
развитие сотрудничества в 
Европе» представляет собой 
конструктивную платформ.у 
для объединения усилий 
всех европейских государств 
в интересах превращения

Европы в континент мира и 
равноправных добрососед
ских отношений.

Встреча товарищей Л. И. 
Брежнева и Т. Живкова про
шла в исключительно. сер
дечной, теплой атмосфере.

Политбюро ЦК КПСС дало 
обед в честь Первого секрю- 
таря ЦК БКП, Председателя 
Государственного совета 
НРБ тов. Т. Живкова.

В этот же день тов. 
Т. Живков отбыл на родину.

На Внуковском аэродроме,

ВРУЧЕНИЕ 
ТОВАРИЩУ

НАГРАД НРБ 
Л. И. БРЕЖНЕВУ

Первый секретарь ЦК 
БКП. Предоедател'Ь Госу
дарственного совета Народ
ной Республика: Болгарии
тов. Т. Живков 2 декаб
ря в Кремле вручил Ге
неральному секретарю ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежне
ву высшие награды НРБ 
— вторую Золотую Звезду 
Героя Народной Республ.ики 
Болгарии и орден Георгия 
Димитрова. Этих наград 
товарищ Л. И. Бреж
нев удостоен в свяэи с 
70-летием со дня рожде*я«я 
за исключительные заслуги 
в разработке и осуяцествле-

ишх ленинской политики 
КПСС, в развитии советско
го социалистического госу
дарства, за неоценимый 
вклад в расширение и углуб
ление братства, всесторонне
го сотрудничества и сближе
ния между Коммунистиче
ской партией Советского Со
юза и Болгарской коммуни
стической партией, между 
Союзом Советских Социали
стических Республик и На
родной Республикой Болга
рией, за неутомимую дея- 
тельшють по укреплению 
единства, усилеяиао могуще
ства и влияния социалисти

ческого содружества, по 
сплочению, международного 
коммунистического и рабо
чего движения и вклад в 
борьбу за разрядку, проч
ный мир и безопасность на
родов.

При вручении болгарских 
наград присутствовали с со
ветской стороны това
рищи Ю. В. Андропов, В. В. 
Гришин, А. А. Громыко, 
А. П. Кириленко, А. Н. Ко
сыгин, Ф. Д. Кулаков, А. Я. 
Пельше, Н. В. Подгорный, 
М. А. Суслов, Д. Ф. Устинов, 
П. Н. Демичев, П. М. Маше- 
ров, Б. Н, Пономарев, ЬГ. С. 
Соломенцев, 14. В. Капито-

Р е ч ь  т о в а р и щ а  Т. Ж И В К О В А
Удасякэемый товержц Бре

жнев!
Центральный Комитет 

Болгарской коммунистиче
ской партии, Государствен
ный совет и правительство 
Народной Республики Бол
гарии возложили на меня 
почетную задачу, которую я 
выполняю с удовольствием 
и радостью: по случаю Ва
шего славного 70-*л€тия вру
чить Вам во второй раз Зо
лотую Звезду Героя Народ
ной Республики Болгарии и 
орден Георгия Димитрова и 
высказать Вам чувства глу
бокого уважения и сердеч
ной братской любви, кото
рые питают к Вам болгар
ские коммунисты и весь 
болгарский народ. (Апло
дисменты).

Три года тому назад, во 
время Вашего визита в Бол
гарию, Вы, дорогой Леонид 
Ильич, имели возможность 
убедиться в глубине и иск
ренности этих чувств. Ког
да Вы приедете в следую
щий раз к нам. Вы вновь 
сможете увидеть coiocTBeH- 
ными глазами и почувство
вать сердцем неувядаемую 
признательность и любовь 
Болгарии к Советскому Со
юзу, к Коммунистической 
партии Советского Союза, к 
советскому народу, к Вам— 
большому сыну великой 
страны, достойному наслед
нику и продолжателю дела 
бессмертного Ленина. (Апло
дисменты).

Ныне, в канун Вашего 
70-летия, болгарский народ 
приветствует в Вашем лице 
то, героическое советское по
коление, которое с самых

ранних юношеских лет, идя 
под красным знаменем побе
дившей Октябрьской рево
люции, вложило свою моло
дость, силы и вдохновение в 
строительство первого госу
дарства рабочих и крестьян, 
которым трудящиеся всего 
мира беспредельно горди
лись как своим собственным 
отечеством.

Во время Отечественной 
войны мы, болгарские ком
мунисты и комсомольцы, от
стаивали свои «малые зем
ли» в партизанских отря
дах, в лапах полиции, в ка. 
мерах и карцерах фашист
ских застенков и ждали 
Красную Арм.ию. Вы, това
рищ Брежнев, не вступили 
с бойцами Третьего Украин
ского фронта в Болгарию, 
Но в Вашем лице мы видим 
советского воина — освобо
дителя человечества от фа
шизма, воина, прошедшего с 
тяжелыми боями путь , от 
границ Советского Союза до 
Волги и Кавказа и от Кавка
за и Во.тги до границ Совет
ского Союза, чтобы прийти и 
к нам в солнечные дни сен
тября 1944 года. (Аплоди
сменты).

Уже три десятилетия На
родная Республика Болга
рия непрестанно чувствует 
крепкое плечо первой социа
листической страны. В Ва
шем лице, дорогой Леонид 
Ильич, мы видим советского 
человека-труженика, кото
рый прислал нам первые 
тракторы и комбайны, по
строил наши крупнейшие 
заводы и неизменно помо
гает нам во всем.

Особенно плодотворными 
для развития болгаро-со

ветской дружоы являются 
двенадцать лет, прошедшие 
с того дня, когда Вы возгла
вили Центральный Комитет 
Ком.мунистической партии 
Советского Союза. Болгар
скому народу запали в серд
це Ваши слова об отношени
ях между Болгарией и Со
ветским Союзом как приме
ре социалистического ин
тернационализма в дейст
вии. Главная заслуга в со
здании этих отношений при
надлежит нашим партиям и 
народам. Но если сказать о 
вкладе руководителей, то 
бесспорно Ваш вклад — са
мый большой, и в эти дни 
болгарский народ еще раз 
высказывает Вам свою глу
бокую благодарность.

Вы, товарищ Брежнев» 
стоите во главе самой могу
чей политической организа
ции и самого могучего го
сударства мира во времена 
решений и действий, имею
щих исторические последст
вия для судеб человечества.

Когда-то о большевиках 
мир судил по Ленину. Се
годня о советских коммуни
стах, о советском народе 
мир судит прежде всего по 
Вам, товарищ Брежнев. (Ап
лодисменты).

Всему миру известна ог- 
ро.мная деятельность, кото- 
РЗ̂ ю Вы проводите терпели- 

’ во, неустанно, целенаправ
ленно—во имя роста всесто
роннего могущества Совет
ского Союза, сплоченности 
и подъема социалистическо
го содружества, единства 
международного коммуни
стического и рабочего дви
жения, в поддержку борю
щихся за свободу, независи-

Речь товарищ а Л. И. БРЕЖ Н ЕВА
Дорогой товарищ Живков!
Дорогие товарищи и дру

зья!
Я  глубоко признателен По

литбюро Центрального Ко
митета Болгарской комму
нистической партии, Госу
дарственному совету Народ
ной Республики Боягарии^  ̂за 
высокую награду, которой я 
вторично удостоен со сто
роны братской Болгарии. 
Благодарю товарища Тодора 
Живкова за добрые слова, 
сказанные им о Коммуни
стической партии Советского 
Союза и о моей работе.

Моя биография — это ча
стица биографии нашей ве
ликой социалистической Ро
дины. Ока целиком связана 
с ленинской партией, ее дея
тельностью во имя построё- 

■ ния коммунизма. Поэтому 
естественно, что в этой по
четной награде я вижу не 
только и не столько призна
ние своих личных заслуг,— 
хотя по-человечески эта на
града для меня очень доро
га, — но прежде всего при
знание высокой роли нашей 
страны, нашей партии в

оорьое за претворение- в 
жизнь великих идеалов 
Маркса, Энгельса, Ленина. 
(Аплодисменты).

В этой гигантской истори
ческой работе мы действуем 
плечом, к плечу. Сегодня со- 
ветско-'оолгарское сотрудни
чество имеет такой всео*5ъ- 
емлющий и многогранный 
характер, какого еще не зна
ла даже богатая история на
шей дружоы. Это — прямой 
результат того, что и КПСС, 
и БКП берегут и приумно
жают отношения полного 
взаимного доверия, большой 
сердечности и эффективного 
сотрудничества, которые ха
рактерны для наших связей 
на всех уровнях.

Неуклонно идет сближе
ние наших двух стран — Со
ветского Союза и Болгарии. 
Постоянно крепнут сплочен
ность и взаимодействие всех 
стран социалистического со
дружества, что показали и 
итоги недавно состоявшегося 
совещания Полггтического 
консультативного комитета

Варшавского Договора. Во 
всем этом вновь и вновь 
проявляются созидательная 
сила наших братских отно
шений, могучая сила проле
тарского. социалистического 
интернационализма. (Апло
дисменты). Поэтому с осо
бым волнением я принимаю 
вместе с Золотой Звездой 
Героя Народной Республики 
Болгарии орден, который но
сит имя выдающегося ин- 
тернациона-.листа-оеволюци- 
онера Георгия Димитрова. 
(Аплодисменты).

Советские .люди высотю пе
нят чистые,, братские отно
шения. которые соединяют 
вас с болгарским народом. 
И я хочу подчеркнуть, что 
советокие коммунисты. Цен
тральный Комитет кашей 
партии и его бое-вой штаб — 
Политбюро ЦК делают и бу
дут делать все, чтобы с каж
дым годом развивалось со- 
ветско-бо.лгарское сотруд
ничество, крепла и углубля
лась наша испытанная 
дружба. (Аплодисменты).

Можете не сомневаться.

товарищи, -что со своей сто
роны я, как и прежде, не по
жалею сил, чтобы содейст
вовать неуклонному ук
реплению этой дружбы, ко
торая отвечает жизненным 
интересам народов наших 
стран, интересам мира, со
циализма и коммунизма. 
(Аплодисменты).
‘ Пусть же день ото дня 

крепнут и обогащаются дру
жеские узы„ соединяющие 
Бо.лгарию и Советский Со
юз! (Аплодисменты).

Еще раз сердечное спасибо 
вам, дорогие друзья!

* * *

ЧленьГ Политбюро ЦК 
КПСС, кандидаты в члены 
Политбюро ЦТС КПСС, секре
тари Г^К КПСС сердечно 
поздравили Леонида 11льича 
Брежнева с вручением выс
ших ■ наград Народной Рес
публики Болгарии и поже
лали е.му дальнейшей пло
дотворной деятельности по 
претворению в жизнь ленин
ской внешней и внутренней 
политики КПСС.

СТАС5С).

украшенном государствен
ными флагами НРБ и СССР, 
товарища Т. Живкова встре
чали и провожали товарищи 
Л. И. Брежнев, А. А. Гро-мы- 
ко, Н. В. Подгорный, К. Ф. 
Катушев, а также члены ЦТС 
КПСС Б. П. Бугаев, К. В. 
Русаков, кандидат в члены 
ЦК КПСС О. Б. Рахманин, 
ответственные работники ап
парата ЦК КПСС.

На а,эродроме был посол 
НРБ в СССР Д. Жулев.

(ТАСС).

нов, в. И. Долгих, К.-Ф. Ка- 
' тушев, М. В. Зимянин, К. У. 
Черненко, Я, П. Рябов; с 
болгарской стороны товари
щи А. Лилов — член Полит
бюро, секретарь ЦК БКП, 
чле,н Государственного сове
та НРБ, Н. Георгиев — сек
ретарь постоянного присут- 
ст,ния Болгарского земле
дельческого народного сою
за, заместитель председате
ля Народного собрания 
НРБ, Д. Жулев — член ЦК 
БКП, посол НРБ в СССР и 
другие.
., Товарищи Т. ТКидков и 
Л. И. Брежнев обменялись 

речами. ,
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мость и социальный про
гресс народов, • so. имя ут
верждения мирного сосуще
ствования между странами 
с различным общественным 
строем, исключения войны 
из жизни человечества, во 
имя безопасности и сотруд
ничества, во имя социализ
ма и коммунизма.

Поэтому Ваше имя, това
рищ Брежнев, звучит в мире 
с той же силой и красотой, 
с каной звучат слова «мир» 
и «социализм».

Поэтому тот факт, что 
во главе Коммукистической 
партии Советского Союза и 
Советского государства стои
те Вы, вызывает и укрештя- 
ет у миллионов людей в ми
ре надежду и веру в мирное 
и счастливое будущее чело
вечества. (Аплодисменты).

Позвольте мне, уважае
мый и дороной товарищ Бре
жнев, от имени болгарского 
рабочего класса, тружени
ков сельского хозяйства, на
родной интеллигенции, от 
имени бол1га|рских комму
нистов, членов Болга-рского 
земледельческого народного 
союза, отечественнофронтов- 
цев, комсомольцев и пионе
ров, от имени всего нашего 
народа горячо поздравить 
Вас с Вашим 70-летием и с 
вторичным присвоением Вам 
звания Героя Народной Рес
публики Болгарии, награж
дением орденом Георгия Ди
митрова и от всего сердца 
пожелать Вам еще много и 
много лет крепкого здоро
вья! (Аплодисменты). *

 ̂ *

С ’ ответной речью вы
ступил товарищ Л. И. Бреж
нев.

РАНЬШЕ СРОКА
Тщерь можно твердо ска

зать, что обязательство, ко
торое мы приняли по ремон
ту техники, будет выполнено 
раньше намеченного срока.

Из 18 комбайнов, подле
жащих ремонту в четвертом 
квартале, готовы к работе 
тринадцать. Их приняла 
pa6o4aV' комйсс^1я .' ' Метод 
ремонта — групповой. Ведет 
его звено из 2—3 человек, в 
составе которого и комбай
нер. Его участие в подготов
ке машины обеспечивает 
контроль за качеством ре
монта каждого узла. Ведь 
никто другой так не заинте
ресован в надежности маши
ны, как сам комбайнер.

У  нас заведен такой поря
док: тот, кто сдал комбайн, 
переходит' на ре.монт при
цепного инвентаря. Этим 
сейчас занимается большая 
группа механизаторов, в том 
числе мастер-наладчик П. С. 
Зуев, комбайнер А. К.. Ка
шеваров и я. Мы решили со
кратить сроки подготовки 
техники к полевым работам: 
почвообрабатывающие и по
севные машины отремонти
ровать к концу текущего го
да, а зерновые ком!байны - 
к 1 марта.

А. ГОРШКАЛЕВ, 
комбайнер колхоза «Ги- 
гаят» Шегарского рай-

ВРКГЙДИЫЙ ПОДРЯД 
о т  Э К С П Е Р О И Е И Т Л  
к И Й С С О В О С Т О

Обком КПСС провел семи
нар первых секретарей гор
комов и райкомов партии, на 
котором обсуждался опыт 
внедрения бри1гадного хоз
расчетного подряда в раз
личных отраслях народного 
хозяйства. В работе семи
нара принял участие и вы
ступил первый секретарь 
обкома КПСС Е. К. Лигачев.

Участники семинара побы
вали на объекте, который 
возводит злобглнеким мето
дом бригада А. А. Говорина 
из СМУ-8 управления Хим- 
строй, обсудили доклады 
ведущих специалистов пред
приятий лесной и нефтяной 
промышленности, строитель
ства, транспорта, сельского 
хозяйства, партийных работ
ников.

Большой интерес вызвал 
доклад заместителя началь
ника отдела организации 
и нормирования строитель
ства Госстроя СССР В. В. 
ШкЕ'арко. Докладчик про
анализировал принципы и 
формы внедрения бригадно
го подряда, остановился на 
наиболее ценном опыте из 
практики лучших коллекти
вов страны, подробно рас
сказал о принятом недавно 
Госстроем СССР положении 
«О новой форме бригадного 
хозяйственного расчета в 
строительстве — бригадном 
подряде».

Все выступления на семи
наре условно можно разде
лить на три основные части: 
эффективность бригадного 
подряда, практика его вне
дрения, что нужно сделать 
для его более широкого при
менения.

РЕЗУЛЬТАТЫ
Внедрение бригадно.го хоз

расчетного подряда на.пред
приятиях области — отличи
тельная черта десятой пяти
летки. Горкомы и райкомы 
партии, первичные партий
ные органкзаоии много сде
лали после XXV съезда пар
тии для того, чтобы злобин- 
ский метод получил широкое 
распространение. И это за
кономерно. Потому что он 
является действенным сред
ством повышения эффе1ктив- 
ности и качества работы, 
наиболее удачной формой 
сочетания государственных 
интересов и интересов тру- 

--ДЯЩИХСЯ,. Бгв- широкое-- рас
пространение способствует 
улучшению организации 
труда и проиэзодства, ук
реплению режима эконо
мии.

— Мы с большим интере
сом стали внедрять злооин- 
ский метод. — рассказал 
бригадир СМУ-8 управления 
Хи.мстрой А. А. Говорин. — 
Бригадным подрядом пост
роены объекты стоимостью 
1.300 тысяч рублей. Это два 
девятиэтажных дома, обще
житие и инженерный кор
пус Томского химического 
комбината. Сроки работ в

на 162 дня, стоимость — на
47.5 тысячи рублей. Произ
водительность труда превы
сила плановую более чем в
1.5 раза. Дневная средняя 
заработная плата возросла с 
ЗП1етом премий за экономию 
и хорошее качество е 8,4 до
13.5 рубля. Значительно ок
репла бригада, стала дис
циплинированнее, каждый 
рабочий сейчас сам заинте
ресован в наилучшем ис
пользовании времени. Для 
ЭТО.ГО постоянно повышает 
квалификапцю, осваивает 
смежные профессии. Появи
лись у нас свои сварщики, 
плотники, штукатуры.

Этот пример показывает, 
какие большие возможности 
для сокращения сроков и 
стоимости строительства, по
вышения его качества от
крываются при широком 
распространении злобинско- 
го метода. Уже не может 
быть речи, применять его 
или, как прежде, ограничи
ваться экспериментом. В ре
шениях XXV съезда КПСС 
выдвинута задача: «Совер-

’ шенствовать подрядный спо
соб ведения строительных 
ра'бот, шире внедрять новую 
форму хозяйственного рас
чета — бригадный подряд».

Партийная организация 
Том.ского зшравления строи
тельства, его хозяйственные 
РЗ^ководители немало сдела
ли для того, чтобы злобин- 
ский метод получил широ- 
КУ'Ю и .постоянную прописку 
на объектах города. На ос
нове подрядных договоров 
работает сейчас 41 коллек
тив — 36 бригад и 5 экипа
жей. За 10 месяцев на их 

■ долю приходится 29 процен
тов общего объема цроиз- 
водства в управлении. Эко
номический эффект составил 
около 350 тысяч рублей. В 
це.тсм по городу выигрыш 
еще значительно больший.

—■ Только за первое полу
годие, — указал в докладе 
первый секретарь Томского 
горкома КПСС Ю. И. Лит- 
винцев, — 87 подрядных
бригад сэкономили 760 ты
сяч рублей. У этих коллек
тивов производительность 
труда выше средней на 46 
процентов.

Высокая эффективность 
бригадного подряда доказана 
лучшими коллективами —• 
инициаторами внедрения но
вых-, форм, организации тру- • 
да в леоной и нефтяной 
промышленности, на геоло
горазведочных работах, на 
транспорте и в сельском хо
зяйстве. Важные начина
ния передовиков получили 
партийную поддержку. Бю
ро обкома КПСС одобрило 
почин крупных лесозагото
вительных бригад из При- 
кетья, решивших применить 
злооинский метод, обязало 
парткомы, хозяйственных 
руководителей оказывать 
всемерную помощь рабочей 
инициативе. В объединении 
Томлесп-ром по хозрасчетно
му подряду трудится 25 ук-

Р}»пненньгх коллективов. За 
10 месяцев они сэкономили 
более 100 тысяч рублей. 
Хозрасчетные бригады пр- 
яви.тись на погрузке, вьрвоз- 
ке, разде.тке древесины.

Первым коллективом в 
нефтяной промышленности, 
осваивающим злобинский 
метод, стала бритада масте
ра Героя Социалистического 
Труда В. Г. Калияичука. 
Она заключила договор на 
бурение 7 скважин Совет
ского месторождения. Уже 
получены хорошие результа
ты.

Еще более смелый экспе
римент п'роводится в Том
ском геологическом зпправле- 
нии. Здесь на подрядный 
метод переведены коллек
тивы всех основных и вспо
могательных цехов и бригад 
Западной экспедиции. Это 
позволило экспедиции рабо
тать более стабильно и про
изводительно при сокраще
нии затрат. Досрочно выпол
нен годовой план по всем 
технико-экономическим по
казателям: приросту запа
сов нефти, монтажу, буре
нию и испытанию скважин. 
Подготовлен хороший задел 
для успешной деятельности 
в 1977 году.

ВЫВОДЫ
в докладах, выступлениях 

участников семинара подчер
кивалось, "̂ iTO бригадный 
подряд, в какой отрасли на
родного хозяйства он бы ни 
внедрялся, имеет много об
щего. В самой це.ли — повы
шение ответственности ра
бочего коллектива за конеч
ный результат труда. В спо
собах и путях его распро
странения — партийно-по.ли- 
тическое и инженерное обес
печение. Новое всегда с 
трудностями пробивает себе 
дорогу на производство. Тем 
более новое в организации 
и оплате труда.

— Мы уже пять лет при
меняем злобинский . метод. 
Но нынче на его основе вы
полнен объем работ боль
ший, чем за все предыдущие 
годы, — сказал главньш ин
женер Томского территори
ального управления строи
тельства Б. А. Мальцев. — 
Перелом достигнут при боль
шой помощи горкома КПСС, 
низовых партийных органи
заций. Появилась система 
в работе с бригадирами под
рядных коллектигвов. Очень 
полезным оказалось прове
дение дня бригадира. Он 
проходит еженедельно в 
присутствии ведущих спе
циалистов управления, суб
подрядных организаций. В 
этом году четко распределе
ны обязанности между все
ми отделами по внедрению 
бригадного подряда. Создана 
сетевая модель, предусмат- ‘ 
ривающая, кто и что должен 
для этого делать.

(Окончание на 2-й стр.)оощеи сложности сокращены 
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ТОКАРЬ 6-го РАЗРЯДА. 
ТАКУЮ КВАЛИФИКАЦИЮ 
ИМЕЕТ ВЛАДИМИР АЛЕК
СЕЕВИЧ ДОРОХОВ. ГОД 
НАЗАД ПРИЕХАЛ ОН ИЗ 
ТОМСКА В КОЖЕВНИКОВ- 
СКУЮ ПМК ОБЪЕДИНЕНИЯ 
СОЮЗТОМСКМ Е Л  НО Р А 
ЦИЯ И УЖЕ ОСВОИЛСЯ 
НА НОВОМ МЕСТЕ. В КОЛ
ЛЕКТИВЕ ПМК ЕГО ЦЕНЯТ 
И УВАЖАЮТ. ВЫПОЛНЕН
НАЯ НМ РАБОТА ВСЕГДА 
ВЫСОКОГО КАЧЕСТВА.

Фото Н. Митнкасова.

ОТ РЕДАКЦИИ. Среди юж
ных районов лучшие показа
тели по ремонту зерновых 
комбайнов у Томского и Ше
гарского. За два месяца в Ше- 
гарском районе подготовлено 
более 70 комбайнов. Ка выхо
де из мастерских еще около 
двадцати. До конца года ре
монтники намерены не толь
ко выполнить, но и перевыпол
нить квартальное задание.
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В ГРАФИКЕ  
Я Н В А Р Я

Коллектив Новотегульдетского леспромхоза успешно 
выполнил ноябрьское задание. Сверх плана вывезено 
5,4 тысячи кубометров, произведено деловой — 5,8 тыся
чи кубометров. С большим опережением графика трудят
ся лесозаготовители с первых дней декабря. Сегодня ди
ректор леспромхоза Г. А. Свинцов рассказывает о луч
ших Людях коллектива, планах лесозаготовителей на 
финише первого года пятилетки.

В минувшем месяце хоро
шо поработали ■ все цехи на
шего предприятия и боль
шинство бригад. Но особен
но хотелось бы выделить 
коллектив Черноярского ле
сопункта. Несмотря на труд
ности, вызванные рано на
ступившими холодами, здесь 
сумели в короткие сроки за
вершить подготовку к пере
ходу в зимние лесосеки и 
организованно начать в них 
работу. Преодолела вре.мен- 
ные затруднения укрупнен-\ 
ная бригада Виктора Богу- 
шева. В .ноябре этот коллек
тив значительно перевыпол

нил план и теперь имеет 
все возможности успешно 
завершить год, перекрыть 
принятое обязательство.

Отличились Укрупненные 
раскряжевочные -бригады 
Черноярского нижнего окла
да, которые возглавляют 
А. Жердев, И. Валов и 
А. Харитонов. Передовики 
трудятся в счет второго года 
пятилетки. Только за про
шедший месяц черноярцы 
разделали дополнительно к ■ 
плану 3,3 тысячи кубомет
ров деловой древесины. Вы
правился и отстававший ра
нее БерегаевС'Кий участок.

где также перекрыто месяч
ное задание.

Добрых слов заслуживает 
работа коллектива Четского 
лесопункта, который в ны
нешнем году был удостоен 
высокой чести — заготовить 
и вывезти трехмиллионный 
кубометр. Здесь своевремен
но перешли в зимние лесосе
ки, построили теплые гара
жи, подготовили дороги. 
Вновь отличилась бригада 
П. И. Страмоловского, ко
торая первая в Тегульдет- 
оком районе осваивает хоз
расчетный подряд. Конечно, 
начинать всегда нелегко, и 
бригада испытывала опреде
ленные трудности.' Но Б це
лом итог ее работы по но- 

■ вому методу положителен: 
себестоимость каждого заго
товленного кубометра сни
зилась на 18 копеек, за пять 
месяцев сэкономлено около 
полутора тысяч руо.дей. 
Бригада также имеет все

возможности досрочно вы
полнить годовое обязатель
ство.

На вахтовом участке «За
ря» нынче заготовлено более 
75 тысяч кубометров. Как 
никогда рано началась вы
возка леса из запаса. В но
ябре вывезено 7 тысяч ку
бометров. Хорошо поработа
ла бригада Николая Нико
лаевича Жаврина. В декаб
ре водители намерены за
ключить договор на хозрас
четный подряд. Чтобы уско
рить погрузку, впервые на 
вахтовом участке создана 
бригада операторов, кото
рую возглавил один из луч
ших механизаторов пред
приятия Николай Демчук. 
Операторы также намерены 
заключить подрядный до
говор.

С первых дней декабря 
коллектив леспромхоза ра
ботает с полным напряже
нием сил. При суточном гра
фике 1.400 мы вывозим бо
лее 1.700 кубометров леса, 
деловой древесины выдаем 
по 200—250 кубометров сверх 
задания. Мы ставим задачу 

, выполнить годовой план по 
вывозке и производству де
ловой древесиньг к 1S декаб
ря.
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П а р т и й н а я
Ж ИЗНЬ З А  ЛЕНИНСКИЙ СТИЛЬ РАБОТЫ

Направление
Строители 

финишена года

Дяж районного комитета 
партия,, первичных партий
ных ор5’ав!иэап;ий нет сейчас 
важнее ^задачи, чем претво
рение в vSKMSHb требований 
XXV еье вда КПСС по повы
шению эс^фективности и ка
чества ра.боты. Именно на 
этом было^ сосредоточено 
внимание ^воммунистов при 
о5суЖ|Дени.и ша пленуме рай
кома партии, и предшество
вавших ему йобраниях доку
ментов второво пленума об
кома КПСС «01 задачах пар
тийных организаций области 
по дальнейшецу утвержде
нию ленинокогд стиля в ра
боте в свете требований 
XXV съезда КПкСС».

Пленум обксаиа КПСС, 
принятое на невг постановле
ние побудили нас, партий
ных работников- районного 
звена, более лритичесви 
взглянуть на собственный 
стиль и методы работы. 
Мне хочется сегодня поде
литься некоторыми сообра
жениями о роли парггийных 
комитетов района во внедре
нии в проиаводстао дости
жений науки и передовой 
практики.

В текущем пятилетии у 
нас не планируется ввод но
вых предприятий промьпп- 
ленности и сельского хозяй
ства. Не прибавится и число 
работающих. Тем не менее 
партийная организация, тру
дящиеся района должны 
обеспечить непрерывный 
рост объемов производства и 
реализации, повышение ка
чества продукции как в про
мышленности, так»и в сель
ском хозяйстве.

Путь для этого только 
один — настойчивая работа 
партийных оргагаизаций по 
внедрению в производство 
достижений науки и пере
довой практики и на этой 
основе повьЕпение произво
дительности Tpy,z(a, сниже
ние себестоимости и улучше
ние качества продукции.

На партийных собраниях 
и пленуме райкома КПСС 
отмечалось, что в этом на
правлении немало сделано. 
Взять, например, активнее 
участие руководителей, ком
мунистов Ергаи'ского ле^-, 
промхоэа в проводимой осг-* 
ластной партийной организа
цией большой работе по ос
воению в лесной промьш!- 
ленности новой технологии 
и организационной перест
ройке производства. Пере
ход на заготовку древесины 
укрупненными бригадами, 
внедрение вахтового метода, 
создание запаса древесины в 
хлыстах позволили леспром
хозу успешно закончить де
вятую пятилетку, создать 
необходимые возможности 
для успешного выполнения 
плана первого года деся
той пятилетки.

На маслозаводе модерни
зация оборудования и со
вершенствование техноло
гии, которые велись при ак
тивном участии партийной 
организации, . позволили 
улучшить условия\^ и повы
сить производительность 
труда. Освоены новые виды 
продукции, повысилось ее 
качество.

Упорно ломая старое, про
бивают себе дорогу в земле
делии и ж:иэотноводстве 
района новая технология, 
передовые методы труда.

С каждым годом укреп
ляется материально-техни
ческая база совхозов. На по
лях и фер.мах появились 
мощные машины, более со
вершенное оборудование. 
При внесении на поля мине
ральных удобрений и уходе 
за посевами нашла приме
нение авиация. Внедрены 
такие новшества, как круп- 
иогрупповое использо'вание 
техники, летнее полустойло- 
вое содержание дойного ста
да, интенсивный откорм ско
та, производство новых ви
дов кормов — сенажа и ви
таминной травяной муки.

Все это положител.ьно ска
залось на росте объемов про-

«Ворьба за эффек
тивность и качество оз
начает, что каждый ру
ководитель и специа
лист обязан овладевать 
ленинским стилет в ра
боте, ленинской наукой 
управления, утверж
дать современные мето
ды планирования и ор
ганизации производ
ства, быть активным 
проводником научно- 
технического прогрес
са».

Л. И. БРЕЖ НЕВ.

изводства, росте производи
тельности труда, на выпол
нении по большинству пока
зателей заданий девятой пя
тилетки.

Закрепив достигнутое в 
организации труда и техно
логии производства, необ
ходимо идти дальше, доби
ваться большего. При этом 
важно помнить указания то
варища Л. И. Брежнева о 
том, что «борьба за эффек
тивность и качество означа
ет, что каждый руководитель 
и тециалист обязан овла
девать ленинским стилем в 
работе, ленинской наукой 
управления, утверждать со
временные методы планиро
вания и организации произ
водства, быть активным 
проводником научно-техни
ческого прогресса».

Вернемся к проблемам то
го же Ергайского леспром
хоза — одного из крупных 
лесозаготовительных пред
приятий области. Здесь рабо
тают опытные кадры лесо
заготовителей, создана не
плохая материально-техни
ческая база. Предприятие 
базируется в благоустроен
ном поселке городского типа 
— Красном Яре. Но сегодня 
в леспромхозе в основном 
выработаны хвойные и наи
более доступные листвен
ные лесонасаждения. Выйти 
из положения помогло то, 
что предприятие в этом 
году треть деловой дре
весины к общему объему 
затотовило вахтовым ме
тодом. Вахта «Кеть» ста
ла непрерывной, круглогодо^ 

,8 вого действия. Руководство,
■ 'йартийный “ 'Комитет лес

промхоза намерены совер
шенствовать организацию 
производства на вахте, 
улучшать условия труда и 
быта рабочих. Но во всяком 
деле, в том числе и в росте 
объемов лесозаготовок вах
товым методом, есть предел. 
Вахта не может заменить 
полностью работу леспром
хоза в местных лесосеках.

Обстановка сейчас такова: 
либо сокращать объемы про
изводства, либо в корне ме- 

. нять технологию заготовки 
и обработки низкосортной 
лиственной древесины и на 
этой основе увеличивать ле
созаготовки и производство 
лесоматериалов, сохранить 
кадры. Мы считаем, что на
до идти по второму пути. 
Его как раз и указывает нам 
Центральный Комитет пар
тии в постановлении «О ра
боте Министерства лесной и 
деревообрабатывающей про
мышленности по повыше
нию эффективности исполь
зования древесины в свете 
требований XXV съезда 
КПСС». Речь идет о том, 
чтобы в оставшихся лесо
секах взять с каждого гек
тара больше древесины, а из 
каждого ее кубометра полу
чить больше продукции.

Это потребует помощи лес- 
про.мхозу со стороны объеди
нения То.млеспром по пла
нированию и быстрейшему 
развитию в Красном Яре 
производств по переработке 
лиственной древесины.

Что касается сельского 
хозяйства, то на партийных 
собраниях в совхозах, на 
пленумах райкома отдель
ные хозяйственные руково
дители и специалисты под
верглись критике за медли
тельность, отсутствие нуж
ной инициативы и на

стойчивости при .внедрении 
комплексной механизации 
на фермах, за безграмотный 
подход к эксплуатации и 
хранению сельскохозяйст
венной техники, за крупные 
недостатки в организации 
семеноводства и т. д. Осо
бенно острая критика зву
чала в адрес руководителей 
районного объединения
Сельхозтехника и отдельных 
хозяйств за проволочки во 
внедрении в совхозах специ
ализированного технического 
обслуживания машинно- 
тракторного парка.

Как показал анализ, про
веденный райкомом КПСС, 
создание службы техниче
ского обслуживания, заклю
чение договоров между объе
динением Сельхозтехника и 
совхозами не были подкреп
лены настоящей организа
торской работой.

В ближайшее время этот 
вопрос будет рассмотрен на 
бюро райкома партии. Ду
мается, что мы преодолеем 
консерватизм отдельных хо
зяйственников и с помощью 
областного объединения
Сельхозтехника, производст
венного управления сельско
го хозяйства облисполкома 
наладим специализирован
ное техническое обслужива
ние так, как требз'ется.

В Кривошеинском районе, 
на наш взгляд, неоправдан
но затянулось решение во- 
проса по межхозяйствеяной 
специализации в области 
животноводства. Мы плани
руем на базе совхоза имени 
Свердлова создать спецсов- 
хоз по выращив.анию телок 
II нетелей. Внедрение этого 
новшества потребует предва
рительного решения многих 
вопросов. Необходимо пол
ностью ликвидировать забо- 
лева|Ние скота бруцеллезом. 
Предстоит большая работа 
по реконструкции и сттюи- 
тельству скотопомещений с 
беспривязно-боксовой техно
логией содержания телок и 
нетелей в будущем спецхо- 
зе. В остальных хозяйствах 
нужно резко увеличить по
головье коров, повысить их 
продуктивность.

в  районе пока не пред
ставляется возможным соз
дать спецхоз по откорму ско
та! Поэтому мы ведем соот
ветствующую работу по вне
дрению передовой техно
логии откорма скота в каж
дом совхозе.

Решение проблем, сущест
вующих в животноводстве, 
требует от райо'нной пар
тийной организации ук
репления кормовой базы 
за счет повышения урожай
ности зерновых и кормовых 
культур, расширения произ
водства современных видов 
кормов, и в первую очередь, 
витаминной травяной муки.

Сказанное выше, разу
меется, не исчерпывает всех 
задач по внедрению нового, 
передового в производство. 
Мы первоочередное внима
ние обращаем на подготовку 
кадров рабочих высокой 
квалификации, а для этого 
закрепляем молодежь на се
ле, используем различные 
формы ее учебы. На первый 
план выдвигается и необхо
димость закрепления спе
циалистов, П01вышения их 
роли во внедрении пере
довой технологии производ
ства.

Внедрение нового, передо
вого требует постоянного 
творческого поиска, настой
чивости со стороны партий
ных, комсомольских, проф
союзных, советских органи
заций, хозяйственных руко
водителей и специалистов. 
Именно в этом плане строит 
свою работу райком КПСС, 
претворяя в • жизнь решения 
XXV съезда партии, ок
тябрьского (1976 г.У Пленума 
ЦК КПСС.

В. НИКИТИН.
первый секретарь Кри-
вошеинското райкома 

КПСС.

Один за другим подразделе
ния строителей рапортуют о 
досрочном завершении го
довой программы. В счет но
вого, 1977 года работают 
бригады А. Фурсовой и П. Вай- 
сбека из управления Отдел- 
строй треста Томскжилстрой, 
Г. Вальтера и М. Сеня из СУ-13 
того же треста. Выполнили 
плановые задания первого го
да пятилетки около ста води
телей эвтообъэдинения Томск- 
стройтранс, десятки экипажей 
землеройных машин управле
ния механизации.

В ноябре сообщил о выпол
нении ■ годового задания кол
лектив Томского участка тре
ста Сибтеплоизоляция. На се
годня изоляционниками освое
но более 800 тысяч рублей. 
Проведены работы на строи
тельстве жилого дома и теп
лотрассы в Рыбалово, жилых 
домов в районе Кэштэк. 
Коллектив трудился и на 
трассе пятой очереди трол
лейбуса, и на реконструкции 
электромеханического завода 
имени В. В. Вахрушева. В 
этом году участок Сибтепло
изоляция обязуется выполнить 
строительно-монтажных работ 
на миллион рублей.

В. ГУРКО.

с  высоким качеством
До недавнего времен»! 

Геннадий Будаев работал 
в первом строительном уп
равлении треста Томскпром- 
строй. В разных подразделе
ниях территориального управ
ления строительства трудились 
и те, кто сейчас входит 
бригаду Будаева. На один 
объект — строя1Дийся Дворец 
пионеров —  их привел призыв 
комитета комсо-мола ТТУС. 
Шестнадцать комсомольцев и 
молодых коммунистов добро
вольно перешли на отстающую 
стройку. Среди них были 
электро-сварщики, монтажники, 
плотники, бетонщики, камен
щики. Чуть более месяца на
зад они образовали комплекс
ную комсомольско-молодеж
ную бригаду.

— Даже месяц ударного 
труда позволяет судить о но
вом рабочем коллективе, — 
говорит заместитель секрета
ря комитета ВЛКСМ террито
риального управления строи
тельства Д. Логинов. — За это 
время бригада Будаева пол
ностью зак-онц1Ила кирпичную 
кладку, завершила нулевой 
цикл на строящейся подстан
ции. Создан так называемьж 
тепловой контур, начат монтаж 
сцены. Сейчас строители при
ступили к подготовительным 
работам для сооружения под
весного потолка. Качество 
неизменно высокое.

Н. ТАРХАКОВ.

вритдный ПОДРЯД.
от ЭКСПЕРОМЕНТЙ

с с о в о с т и
(Окоячацие. Начало 

на 1-й стр.)
Повышение активности 

инженерно-технических спе
циалистов, их роли в рас
пространении нового — од
но из основных условий ус
пеха. В управлении строи
тельства стараются придать 
этому плановый, обязатель
ный характер. В геологиче
ском управлении пошли 
еще дальше. В Западной 
экспедиции, где проводится 
эксперимент, размер премий 
адмивистративно - управлен
ческого аппарата поставили 
в зависимость от вознаграж
дения низо'вых коллективов 
за результаты хозрасчетной 
подрядной деятельности.

На предприятиях лесной 
промышленности еще нет 
должной инженерной под
держки новому. Видимо, 
пришло время четко опре
делить роль специалистов в 
служебных инструкциях, 
найти формы морального и 
материального поощрения за 
совершенствование органи
зации труда и внедрение 
хозрасчетного подряда. Пар
тийные комитеты. сумели 
заинтересовать в нем рабо
чих, найти инициаторов сре
ди бригадиров. Такие же 
инициаторы нужны и среди 
инженерно-технических спе
циалистов. Бригадный под
ряд — одно из важных на
правлений реализации эко
номической стратегии и так
тики, определенньгх XXV 
съездом партии и октябрь
ским Пленумом ЦК КПСС. 
От того, насколько заинтере
сованно и активно его под
держат специалисты, зави
сит завтрашний уровень 
эффективности и качества 
работы.

Широкое применение
бригадного подряда, подчер- 
киаали участники семинара, 
—это прежде всего распрост
ранение его на вое участки 
пронэводственного конвейе
ра. Вырьшать одно звено из 
общей цепи — заведомо сни
жать эффективность нового.

Быстро и с экономией воз
вести коро'бку здания, П1Ю- 
бурить скважину, заготовить 
лес — важно. Но нельзя до
пускать, чтобы полученная 
экономия была растрачена 
из-за несвоевременных спе
циализированных или отде
лочных работ на объекте, 
затянувшихся исследований 
скважины или плохой вы
возки и разделки древеси
ны. На производстве все 
взаимосвязано технологией и 
должно быть пронизано хоз
расчетными взаимоотноше
ниями. В строительстве это 
— поточность. Единый по
ток из 17 бригад создан на 
Томоком домостроительном 
комбинате. Им уже возведе
но 17 домов. Школу на 1.176 
учащихся на Каштаке стро
или 14 бритад, и все. они ра
ботали по элобинскому ме
тоду. Нормативные сроки 
удалось сократить на 2,5 ме
сяца, сэкономить 24,6 тыся
чи рублей.

По поточному методу на
чинает работать бригада 
А. А. Говорина. В поток 
включено 5 объектов стои
мостью 1.702 тысячи руб- 
рей. Составлен единый гра
фик для всех смежных кол- 
леКт.иво.в: сантехников, элек
триков, отделочников. Это 
позволит сдавать ' объекты 
«под ключ» — то есть в пол
ной ’ готовности.

В строительных подразде
лениях области появились 
■коллективы, выполняющие 
по злооинсКому методу ра
боты нулевого цикла, сан- 
техн:ичес1кие, электро.мон- 
тажные, отделочные. Опыт 
их должен быть обобщен и 
использован для организа
ции потоков.

Директо'р Катайгинского 
леспро.мхоза В. П. Харито
нов (на предприятии уже 
все укрупненные бригады 
переведены на подряд) сооб
щил на семинаре, что нача
та подготовка к созданию 
сквозного хозрасчетного по
тока. Он объединит бригаду 
на заготовке, на вывозке и 
недавно созданный укруп

ненный коллентив на рав- 
делке древесины. Без тако
го комплекснсхто подхо'да не 
обойтись и в сельском хо
зяйстве (об опыте лущпих 
уборочно-транспортных ком
плексов расоказывалось в 
«Красном знамени»), на гео
логоразведочных и буровых 
работах.

Повышение эффективно
сти хозрасчетного подряда 
связано с увеличением смен
ности работы коллективов. 
Лздчшке бригады в управле
нии Хи,м.строй перешли на 
двух- и трехсменный . ре
жим, резко улучшили ис
пользование дорогостоящих^ 
башенных кранов и другой 
техники. Больше 28 тькяч 
кубометров древесины на 
трактор заготовила за 11 
месяцев бригада А. Ф. Жи- 
лика из Аслановского лес
промхоза. Это достижение
— результат двухсмеяки.

— Переход на двухсмен
ную заготов’Ку ПОЗВОЛИЛ' бы 
нам только за счет умень
шения амортизационных 
расходов сэкономить О'КОЛО 
полумиллиона рублей в год,
— сказал Е. П. Савин, глав
ный инженер объединея<ия 
Томлеопром.

У  каждой отрасли народ
ного хозяйства, несомненно, 
есть своя специфика. Но 
скорость распространения 
бригадного подряда на_пред- 
приятиях в 1>€шающей ме
ре зависит не от этой специ
фики, а от инициативности, 
настойчивости, чувства но
вого у хозяйственных руко
водителей, боевитости и ак
тивности партийных органи
заций. Пока не заинтересо
вались зяобинским методом 
на крупных проМ’ЫШленных 
предприятиях г. Томсжа, на 
предприятиях быта, в сфере 
о^луживания. Все еще роб
ко применяют хозрасчетный 
подряд транспортники.

По общему мнению уча
стников семинара, накоплен
ный опыт организаторской 
и политической работы в 
коллективах, опыт приме
нения хозрасчетного подря-

ТАК ДЕРЖАТЬ, НЕФТЯНИКИ!
ТЮМЕНЬ, 

ДКорр. ТАСС
2 . декабря.
В. Жиляков).

«Космос-870» в полете
2 декабря 1976 года в Со

ветском Союзе произведен 
запуск очередного искусст
венного спутника Земли 
«Космос-870».

На борту спутника уста
новлена научная аппарату
ра, предназначенная для 
продолжения исследований 
космического пространства. 
Аппаратура работает нор
мально. Координац'ионно'- 
вычислительный центр ве
дет обработку поступающей 
информации.

(ТАСС).

Сем'исотмиллионная с нача
ла эксплуатации тонна неф
ти добыта сегодня на место
рождениях Западной Сиби
ри. Почти половину этого 
топлива дал Самотлор, неф
тяники которого также от
праздновали трудовую побе
ду: здесь впервые с начала 
года извлечено сто миллио
нов тонн «черного золота». 
Из них более 1,6 миллиона 
тонн — сверх плана.

Отечественная практика ' 
еще не знала примеров 
столь быстрого освоения от
даленных необжитых райо
нов. Немногим более десяти

скои ооласти начала деист- 
вов'эть первая нефтяная 
скважина. Ныне среди болот 
и тайги построены го.рода, 
действуют мощные промыс
лы, проложены автомобиль
ные и железные дороги. В 
вось.мой пятилетке страна 
получила отсюда 73,5 мил
лиона тонн горючего, за го
ды девятой объем добычи 
увеличился в шесть раз. 
Сейчас каждая третья тон
на нефти в стране — тю
менская. А  к концу 1980 го
да добычу сьфья в Западной 
Сибири намечено довести до 
310 миллионов тонн.

Осваивать новые террито
рии тюменцам помогают по- 
с#анцы многих нефтедобы

вающих районов страны. 
Одними из первых приехали 
на север Западной Сибири 
знаменитые мастера из Та
тарии, Башкирии, Куйбы
шевской области, Азербайд
жана.

Творчески заимствуя их 
опыт, сибиряки сами стали 
авторами многих новшеств. 
Здесь в условиях бездоро
жья, отсутствия жилья и 
промышленных баз впервые 
применен так называемый 
.метод блочного строительст
ва нефтяных сооружений, 
что значительно сократило 
сроки работ. ’Успешно при
меняется кустовое бурение 
месторождений, когда с од
ной площадки проклады-

да многочислеяньшм брига
дами позволят в 1977 г. 
перейти к широкому его 
внедрению во всех отрас
лях на'родното хозяйства. 
Плюсы и минусы определи
лись, эксперимент закончен. 
На очереди — массовое рас
пространение нового метода.

ПРЕДЛОЖЕНИЯ
Перейти на широкое при

менение бригадного подряда 
в жилищном и промышлен
ном строитель'стве, в лесной 
и нефтяной промышленно
сти, на транспорте, в сель
ском хозяйстве. Начать его 
внедрение на промышлен
ных предприятиях и в сфе
ре обслуживания.

Партийным комитетам 
внимательно проанализиро
вать ход внедрения бригад
ного подряда. Создать шко
лы передового опыта на ба
зе лучших коллективов. В 
каждой отрасли необходимо 
иметь такие школы и орга
низовать регулярное прове
дение занятий-семинаров. 
Продумать систе1му обуче
ния и переподготовки бри
гадиров, повышать их авто
ритет и роль в управлении 
производством.

Считать необходимым фор
мирование крупных ста
бильных коллективов, спо
собных перейти на двух- и 
трехсменный режим работы. 
За счет этого добиваться 
резкого улучшения исполь
зования техники, отдачи от 
основных фондов.

Предусмотреть в социали
стических обязательствах 
на 1977 год конкретные по
казатели по применению 
бригадного подряда. Более 
активно пр.ивлекать инже
нерно-технических работни
ков к внедрению злобинско- 
го метода, продумать меры 
морального и материального 
поощрения их за повышение 
эффективности нового.

Бригадный подряд — это 
не только важный экономи
ческий рычаг. Это действен
ное средство повышения эф
фективности воспитательной 
работъь Общая заинтересо
ванность в конечном ре
зультате, зависимость друг 
от друга дисциплинируют 
коллектив, повышают вза
имную требовательность и 
ответственность, служат 
внутренним стимулом к ро
сту трудовой активности и 
профессионального мастер
ства. Бригадный подряд 
должен быть в центре вни
мания комсомольских,
профсоюиных, партийных 
организаций, местной печа
ти и радиовещания.

вается до восьми наклонных 
скважин. с,

Нынешний год у сибиря
ков особенно плодотворный; 
они впервые вышли на су
точную добьиу 500 тысяч." 
тонн горючего. Развивая 
этот успех, нефтяники пере
смотрели ранее принятые 
ооци1алистичеокие обяза
тельства и до конца года 
решили получить 2,8 милли
она тонн топлива сверх пла
на — на 800 тысяч тонн 
больше намеченного. Их 
инициативу, так же как и 
почины московских энерге-' 
тиков и донецких шахтеров, 
высоко оценил Генеральный 
секретарь ЦК КПСС това
рищ Л. И. Брежнев. Сейчас 
на счету сибиряков — уже 
три миллиона тонн горюче
го, добытого дополнительно 
к заданию.лет назад на севере Тюмен-
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ТРАССА ГАЗОПРОВОДА НИЖ
НЕВАРТОВСК — ТОМСК — КУЗ
БАСС про.’̂ одит ЧЕРЕЗ а л е к 
сандровский  ра й о н , сей
час  в рай о н е  раздольного
Р.4Б0ТАЮТ ЧЕГГЫРЕ УЧАСТКА 
от РАЗНЫХ СТРОИТЕЛЬНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИИ: ЗБМЛЕРОИЩН- 
КИ ИЗ СУ-8, ДВЕ КОЛОННЫ
изолировщ иков  из СУ-3 н 
м онтаж ники  из СУ-17. ПОЛ
НЫМ ходом ВЕДУТ ра с ч и с т
ку  ТРАССЫ ЗЕ.МЛЕРОИЩШШ,
предоставляя  ф ро н т  р .абот 
для изолировщ иков  и мон
таж ников  - потолочников. 
серьезно  взялись  з а  дело 
МАСТЕРА .«голубого  ОГНЯ» И 
« стального  ш в а ».

НА СНИМКЕ: ВЛАДИСЛАВ
КОРОВИН, передовой с в а р 
щ и к .

Фото Н. Лесникова.

МЕЛИОРАЦИЯ -  
ПЕРЕДНИЙ КРАЙ

Ноябрьские морозы в про
шлом году застали врасплох 
мелиораторов асиновской 
мехколонны № 16. Тракто
ры работали вполсилы — не 
было дизельного топлива. 
Летняя соля.рка превраща
лась в густую массу.

в те дни я был в Больше- 
дорохове, где для совхоза 
имени Ленина строилось 
долголетнее орошаемое
культурное пастбище. В 
жарко натопленном поле
вом вагончике сидели экс
каваторщики. 'Упрекали ма
стера:

— Заранее надо было по
заботиться о солярке, а то 
вызвали нас на прорыв, а 
мы простаиваем.

— Работает же Баранов- ■

Трудносггллж ж&зжерехор директор подвел 
к .rpaKTopy. — За-

скии, — возразил мастер 
Михаил Кобзев.

Открылась дверь, и, впу
стив клубы морозного воз
духа, вошел среднего роста, 
коренастый человек.

— А  вот и он сам, легок на 
помине, — оказал Коозев.

Вошедший протянул к 
печке руки, и я увидел, что 
вместо левой руки у него 
культя. Так я познакомил
ся с Михаилом Николаеви
чем Барановским.

Вторично я встретился с 
ним спустя' полгода. Про
стаивала бригада, занятая 
укладкой труб, — не было 
машиниста роторного экс- 
кавато'ра. Эта сложная ма
шина требует специальных 
зна.ний и навыков. Прежний

машинист ушел в отпуск. 
Подобрали ему замену, но 
новый механизатор, не про
работав и смены, вывел экс
каватор из строя и отказал
ся работать, ссылаясь на 
свою неподготовленность. 
Гла.вный механик колонны 
за.ше'Л в кабинет к началь
нику:

— Есть хорошая кандида
тура, но только вряд ли он 
согласится.

— Кого ты предлагаешь?— 
поднял голову от бумаг 
Владимир Прокопьевич.

— Барановского, ' он же 
широкого профиля механи
затор, на любом механизме 
классно может работать. Но 
ведь с одной рукой на ротор
ном тяжело...

Однако опасения .главного 
механика оказались напрас
ными. Когда Михаил Нико
лаевич узнал, зачем его при
гласили в контору, он ска
зал:

— А  я как раз сам соби
рался 'предложить свои услу
ги. Жалко бригЯ'Ду, ведь си
дит без дела...

Родился Михаил Николае
вич в одном из сел Белорус
сии. Двенадцатилетним
мальч'ишкой застала его 
война. И вот, когда уже шла 
она к концу, случилась бе
да: разрывом мины Мише 
ото.рвало кисть руки... Во
енные 'врачи спасли маль
чика. Пролежав в госпитале 
пять месяцев, Ми'Ша вер
нулся домой.

Послевоенное время было 
трудное, рано пришлось за
ботиться парнишке, как за
работать кусок х’леба. По
шел прицепщиком в трак
торную бригаду, за год хоро
шо изучил трактор. И вот 
однажды, когда директор 
МТС приехал на их полевой 
стан проводить собрание, 
Михаил .подошел к нему:

— ̂ Примите меня тракто
ристом.

Директор .вопросительно 
посмотрел на шестнадцати
летнего парня, которого хо
рошо знал:

— А сможешь?
— Сможет, — поддержали 

паренька тракто-ристы. — Он 
часто нас подменяет, ког
да .надо.

— А  вот мы сейчас прове

рим, —
Михаила 
води.

Михаил уверенно, сделав 
предварительно все, что не
обходимо, рванул заводную 
рукоятку. Трактор зарабо
тал.

— Теперь садись и пока
жи, на что способен.

Тот своеобразный экзамен 
Михаил сдал на «отлично».

Сегодня механизаторский 
стаж Барановского — 29 лет.

В пятидесятых годах Ми
хаил Ни1Колаевич переехал в 
Асинов.ский .район. Работал 
токарем, сварщиком, бульдо
зеристом, экскаваторщиком, 
заслу.жил добрую славу ма
стера.

Случилось так, что посла
ли его на курсы машинистов 
ба'шенны'х кранов. - Успешно 
окончив их, он приехал в 
инспекцию для сдачи правил 
по технике безопасности.

— С одной рукой? уди

вился инспектор. — Да знае
те ли вы, что тут и с двумя 
не все могут управиться? 
Нет, к работе я вас не до
пущу.

Не подействовали уве.1>е- 
ния Михаила Николаевича, 
что комиссия ВТЭК освиде
тельствовала его на месте 
работы и дала разрешение 
на право управления кра
ном. Пришлось добиваться, 
чтобы инспектор связался 
со своим вышестоящим на
чальством, пришлось пока
зывать, .как виртуозно он ра
ботает одной рукой... В кон
це концов инспектор дал до
пуск.

Вот уже два года Михаил 
Николаевич трудится в 
ПМК-16 объединения Союз- 
то.м'скмелкорация. Сейчас 
он водит .мощный трактор 
К-700. И по праву считает
ся одним из лучших меха
низаторов.

П. ВЛАДИМИРОВ.

По следам наших 

в ы с т у п л е н и й  

«БЕТОННЫЙ ПАРАДОКС»
Пад таким заголовком в но

мере нашей газеты  от 21 ок
тября бьгло опубликовано зы- 
ступление главного инженера 
завода ЖБИ-2 В, И. Казанцеза. 
В корреспонденции шла речь о 
планировании поставок тозар- 
ного бетона. Выдвигались кон
кретные предложения.

Мы получили ответ терри
ториального управления строи
тельства. Начальник отцетй» 
промышленных прездприятим 
ТТУС Е. Каш инский согласен с 
постановкой вопроса.

«Действительно, — пишет 
Е. Каш инский, — неравномер
ное потребление товарного бе
тона трестами в течение года 
и завышение ими заязок на по
ставку бетона создают трудно
сти в планировании и органи
зации поставок.

Вопрос о корректировке  
квартальны х планов поставки  
товарного бетона (в пределах 
годового плана), предложенный 
тов. Казанцевым, решен поло
жительно.

В целях улучшения доставки  
товарного бетона потребителям  
внедрена система «Супербе- 
тон».

« Д Е Ф И Ц И Т Н Ы Й

К И Р П Н Н »
Томский завод стеновых ма

териалов был подвергнут кри
тике в корреспонденции, опуб
ликованной под таким заго
ловком 13 ноября. Партийно
производственное совещание 
цеха № 2 признало критику  
верной.

«Сейчас руководство завода 
приняло ряд мер, позволизо/их 
увеличить вы пуск лицевого 
кирпича, — сообщают в ре
дакцию директор завода В. Н. 
Першим, руководители общ ест
венных организаций. — Нала
жена ритмичная поставка бе
лой глины , отремо'Нтирована 
обжиговая туннельная печь, 
оборудование закреплено за 
постоянным контингентом ра
бочих. Администрации, пар
тийная и профсоюзная орга
низации завода принимают и 
будут принимать все меры для 
обеспечения строек го-рода об
лицовочным материалом».
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сёссия областного Совета де
путатов трудящихся.

С докладом «О плане раз
вития хозяйства Томской об
ласти на 1976—1980 годы и о 
плане развития хозяйства 
области на 1977 год» вы
ступил председатель област
ной плановой комиссии де
путат В. Г. Попов.

Он сказал, что трудящие
ся нашей области, как и 
весь советский народ, с горя
чим одобрением встретили 
решения октябрьского Пле
нума ЦК КПСС, речь на 
Пленуме Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева, а также решения 
сессий Верховного Совета 
СССР и Российской Федера
ции.

Облисполком внес на рас
смотрение сессии план раз
вития хозяйства об,тасти на 
десятую пятилетку и план 
развития хозяйства на 1977 
год, которые разработаны, 
исходя из требований «Ос
новных направлений разви
тия народного хозяйства 

' СССР на 1976—1980 го
ды» и соответствующих За
конов, ■ принятых Верхов
ными Советами СССР и 
РСФСР. Планы развития хо- 

)  зяйства и культуры области 
рассмотрены и одобрены бю
ро обкома КПСС, в них уч
тены предложения област
ных управлений, ведомств, 
местных Советов.

На III пленуме обкома 
КПСС в соответствии с ре
шениями октябрьского Пле- 
ну.ча ЦК КПСС была дана 
принципиальная партийная 
оценка деятельности всех 
отраслей хозяйства в теку
щем году. Обращено внима
ние на то, что в 10-й пяти
летке усилия советских и хо
зяйственных органов дол
жны быть сосредоточены на 
решающих участках работы, 
и прежде всего на повыше
нии эффективности и каче
ства, росте выпуска товаров 
народного потребления, пол- 
но.м использовании внутрен
них ресурсов, на увеличении 
объемов производства, в ос
новном за счет повышения 
производительности труда.

Докладчик говорит о том, 
что в десятой пятилетке за 
счет роста производитель
ности труда планируется 
получить 90 процентов про
мышленной продукции,, весь 
прирост в сельском хозяйст
ве и в строительстве, под
робно останавливается на 
путях достижения высокой 
производительности, исполь
зования резервов произ- 
вбДства и повышения ка
чества продукции и всей ра
боты.

На заводах «Сибэлектро- 
мотор» и электроламповом 
изделия со Знаком качества 
составляют 40,6 процента, а 
в целом по области — лишь 
6,2 процента к общему объ- 
е.му производимой продук
ции. Особенно неблагополуч
но с качеством в легкой, де
ревообрабатывающей, мяс
ной и .молочной промышлен
ности, во многих совхозах и 
колхозах.

Преимущественное разви
тие получат в этой пятилет
ке отрасли промышленно
сти, оказывающие решаю
щее влияние на уско
рение научно-техническо
го прогресса: машино
строение, приборостроение, 
нефтехимическая и дерево
обрабатывающая промыш
ленность. Выпуск товаров 
народного потребления уве
личится на 44, а товаров 
культурно-бытового назна
чения и хозяйственного оби
хода — на 47,4 процента.

Значительно возрастут 
объемы промышленности 
строительных материалов, 

4. стройиндустрии, пищевой, 
мясомолочной и других от
раслей хозяйства области.

Дальнейшее развитие по
лучит сельское хозяйство, 
отмечает докладчик. Увели
чатся производство и заго- 
товки зерна, овощей и кар- 

')  тофеля, продуктов животно
водства.

Продажа зерна государст
ву в 1980 году достигнет 
167 тыс. тонн.

Заготовки в 1980 году по 
сравнению с 1975 годом уве-. 
личатся: овощей — в 1,8
раза, молока — на 24,3, мя
са — на 21,1 и яиц — на 44 
про'цента. Намечается до
вести урожайность зер
новых культур до 17,3 
центнера с гектара. Надо 
совершенствовать структуру 
посевных площадей и рас
ширить посевы зерновых 
культур за пятилетку на 60 
— 70 тысяч гектаров.

В совхозах и колхозах 
области будет продолжено 
строительство крупных жи
вотноводческих комплексов 
по производству сельскохо
зяйственной продукции на 
промышленной основе и вы- 

. ращиванию скота, а также 
птицефабрики на 6 милли
онов бройлеров в год, теп
личного комбината, будет 
начато строительство свино
комплекса на 54 тысячи го
лов и других объектов. На 
мелиорации земель предус
матривается освоить 162 
миллиона рублей — почти в 
2 раза больше, чем в про
шлую пятилетку.

Будет осуществляться пла- 
но.мсрна1Я специализация и 
концентрация сельскохозяй
ственного производства, ук

репляться его материально- 
техническая база.

В десятой пятилетке воз
растет грузооборот всех ви
дов транспорта. Особенна 
высокими те.мпами будут 
развиваться трубопровод
ный, речной и автомобиль
ный- транспорт. Будет пост
роен 201 километр дорог с 
асфальтобетонным покры
тием и продолжено строи
тельство магистралей: Томск
— Асино, Томск ;— Каргала
— Колпашево, .Шегарка — 
Кожевникове.

На развитие телевидения 
и средств связи предусмат
ривается средств в 1,8 раза 
больше, чем в девятой пяти
летке. Будут сданы в эк
сплуатацию радиорелейные 
линии Колпашево — Белый 
Яр, Колпашево — Стреже- 
вой, Васандайка — Асино, 
ретрансляторы в Белом Яре 
и Тегульдете. Планируется 
перевести на цветное изобра
жение местные телепереда
чи.

Осуществляется большая 
программа капитального 
строительства. Большое вни- 
.мание будет уделено улуч
шению проектно-сметного 
дела, развитию мощностей 
подрядных строительно-мон
тажных организаций, увели
чению выпуска железобетон
ных изделий и конструкций, 
повышению объемов крупно
панельного и полносборного 
строительства как в городе, 
так и в сельской местности. 
Предстоит вывести на про
ектную мощность домостро
ительный комбинат, ввести 
в эксплуатацию два сель
ских строительных ком
бината, Томский дробильно- 
сортировочный завод.

Социальная программа 
партии, отмечает докладчик, 
предусматривает повышение 
благосостояния всех совет
ских людей, дальнейшее 
сближение условий жизни 
города и деревни.

Б этой пятилетке произой
дет дальнейшее увеличение 
среднемесячной заработной 
платы рабочих и служащих. 
Объе.м розничного товаро
оборота возрастет на 252 
миллиона рублей, или на
32.3 процента.

Объем бытовых услуг, ока
зываемых населению обла
сти, достигнет в 1980 год.у
25.4 миллиона рублей, или 
возрастет на 45,4 процента. 
В действие войдут специали
зированное предприятие по 
ре.монту бытовой техники, 
ко.мбинаты бытового обслу
живания "в районных цент
рах Первомайское, Парабе- 
ли, Асине, Дом быта в Том
ске.

Увеличатся объемы, повы
сится качество жилищного 
стрюительства. За годы пяти
летки объе.мы работ по ком
плексному благоустройству 
жилья, улиц, площадей уве
личатся в 1,5 раза. Объемы 
коммунальных услуг выра
стут в 1,4 раза.

Планом предусматри
вается концентрация средств 
на жилищное и культурно- 
бытовое строительство в си- 
сте.У1е единого заказчика, 
более полное вовлечение в 
долевое участие при возве
дении объектов коммуналь
ного хозяйства и благоуст
ройства средств предп$>ия- 
тий и организаций.

Укрепится материально- 
техническая база здравоох
ранения. В г. Томске начнет
ся сооружение областной 
клинической больницы на 
1.000 коек, завершится 
строительство детской боль
ницы и рюдильного дома. 
Больницы и поликлиники 
будут оснащаться современ
ным оборудованием.

Предусмотрено дальней
шее развитие народного об
разования, общественных 
форм воспитания детей и 
укрепление материальной 
базы этих учреждений. Ус
коренное развитие получат 
прюфессионально - техниче
ские учебные заведения, да
ющие общее среднее образо
вание. В три раза возра
стет выпуск рабочих со 
средним образованием.

Но«ый, 1977 год, говорит 
докладчик, — год шестиде
сятилетия Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции.

Нарюднохозяйс т а е н н ы м  
планом 1977 года намечается 
объем промышленного прю- 
изводства увеличить на 4,1 
процента. Причем, как и в 
прошлые годы, в первом 
квар>тале должно быть, выпу
щено прюдукции не менее 
26—28 процентов годового 
плана.

стилем, ленинской наукой 
управления. Бея деятель
ность Советов должна быть 
направлена На повышение 
политической и трудовой ак
тивности трудящихся в борь
бе за вьшолнение рюшений 
XXV съезда КПСС.

В соответствии с требова
ниями октябрьского (1976 г.) 
Пленума ЦК КПСС местная 
прюмышленность увеличит 
прюизводство промышлен
ных товарюв для нарюда на 
3,7 процента. Объем валовой 
сельскохозяйственной прю
дукции в будущем году воз
растет более чем на 20 про
центов. По сравнению с 
урювнем 1976 года в значи
тельных размерах увеличит
ся прюизводство зерна, кар
тофеля и овощей. Посевные 
площади зерновых будут 
расширены на 15—20 тысяч 
гектаров. Урюжайность со
ставит 15,1 цецтнера зерна с 
гектара. Опрюделены меры 
по дальнейшему укреплению 
матержально-технической ба
зы, повышению культуры 
земледелия и животноводст
ва.

Важнейшими стройками 
года явятся: газопровод
Нижневартовск — Томск — 
Кузбасс, химический комби
нат, обустрюйство яефтепрю- 
вода Александрювекое —
Томск — Анжеро-Судженск, 
объекты сельского хозяйст
ва, областная клиническая 
больница на 1.000 коек.

В эксплуатацию намечено 
ввести 340 тысяч квадрат
ных метров жилья, до
школьных детских учрежде
ний на 2.330 мест, на 4.600 
мест общеобразовательных 
школ, больниц на 540 коек, 
универмаг в г. Томске, а 
также 11,8 километра водо
проводных, 5,1 километра 
канализационных, 8 кило
метров газовых сетей.

Капитальные вложения по 
хозяйству местных Советов 
возрастут на 15 процентов и 
составят 45 миллионов руб
лей.

На.мечая рубежи на 1977 
год, следует учитывать до
стигнутый урювень произ
водства в первом году деся
той пятилетки. Доклад'^ик 
анализирует итоги работы за 
10 месяцев текущего года. И 
делает вывод: заложена хо- 
рюшая основа для успешного 
выполнения плана вторюго 
года пятилетки. Но надо ре
шительнее устранять недо
статки в работе, которых 
еще немало.

Бакчарский, Молчанов- 
ский, Колпашевский районы 
снизили показатели по реа
лизации продукции, а Ко- 
жевниковский и Чаинский— 
по прюизводительности тру
да. Б Асиновском районе не 
выполнили десятимесячный 
план по реализации прюдук
ции — 21, а по прюизводи
тельности труда — 28 про
центов предприятий. Б уп
равлениях местной, топлив
ной и пищевой промышлен
ности, лесного хозяйства не 
выполнила план по себе
стоимости товарной прюдук
ции почти треть предприя
тий.

Не устранены серьезные 
недостатки в организации 
прюизводства товарюв куль
турно-бытового назначения 
и хозяйственного обихода>. 
План их выпуска за 10 меся
цев выполнен только на 99 
прюцеитов. Не справились с 
заданиями управление мест
ной промышленности, ме
бельный комбинат. Качество 
этих товаров остается 
неудовлетворительным.

Намечено в основном за
вершить строительство
школьных зданий в центрах 
колхозов, совхозов и лес
промхозов. Будет построено 
детских дошкольных учреж
дений на 13 тысяч мест, или 
в 1,5 раза больше, чем в 9-й 
пятилетке.

Специальные учебные за
ведения выпустят 3£1 пятиле
тие: высшие — около 35 ты
сяч, средние — 27 тысяч спе
циалистов.

Б десятой пятилетке еще 
больше возрастет рюль куль
туры и искусства, . физиче
ской культуры и спорта. 
Будет немало сделано и в 
целях охраны окружающей 
среды, рационального ис
пользования и воспроизвод
ства природных ресурюов. 
Докладчик критиковал ру
ководителей заводов элек
тромеханического и измери
тельной аппаратуры, а так
же ТомНИИВСа, строящего
ся химического комбината, 
трюстов Томскпрюмстрой, 
Томскгаэстрой, Томсктранс- 
строй. управления Химстрой, 
которые систематически не 
осваивают выделяемые ка
питаловложения и не обес
печивают выполнение меро
приятий по охране окружа
ющей среды.

В сельском хозяйстве не 
выполняются задания п.э 
увеличению производства 
важных видов продукции. 
Уменьшилось поголовье сви
ней. Получен низкий уро
жай зерновых культур и 
овощей. Большие трудности 
сложились с производством 
мяса.

Не выполнен план 10 ме
сяцев по вводу основ
ных фондов и освоению ка
питальных вложений, гово
рит В. Г. Попов. Подрядные 
организации растягивают 
сроки строительства, вводят 
объекты в эксплуатацию 
неритмично. Ежегодно свы
ше половины жилья сдается 
в IV квартале. Больной воп
рос — качество строитель
ных работ и благоустройст
ва. Томский горисполком. 
Томский, Бакчарский рай- 
иопо'лкомы принимают в 
эксплуатацию объекты с 
большими недоделками.

Докладчик от.мечает, что 
.медленно устраняются недо
статки в торговом и быто
вом обслуживании населе
ния.

В заключение своего док
лада В. Г. Попов сказал:

— Основные показатели 
плана десятой пятилетки и 
плана 1977 года являются 
напряженными, но реальны
ми.

Борьба за достижение вы
соких рубежей пятилетки 
требует, как подчеркнуто на 
октябрьском Пленуме ЦК 
КПСС, овладения ленински.м

С докладом о бюджете на 
1977 год и исполнении бюд
жета за 1975 год выступил 
А. В. Сергеев, заведующий 
областным финансовым от
делом.

Благодаря самоотвержен- 
но.му труду рабочих и кол
хозников, всех тружеников 
народного хозяйства, отме
тил он, народнохозяйствен
ный план нынешнего года 
по основным показателям 
успешно выполняется. Это 
создает бла1гоП|риятные . ус
ловия для бесперебойного 
финансирования мероприя
тий, предусмотренных пла
ном.

На 1977 год планируется 
бюджет по доходам и расхо- 
да.м в сумме 170,1 миллиона 
рублей, что на три процента 
выше бюджета текущего го
да. В бюджете получили от
ражение более полная моби
лизация резервов, усиление 
режима экономии.

Кроме того, на развитие 
народного хозяйства и соци
ально-культурные меропри
ятия будут направлены 
сверхплановые остатки бюд
жетных средств. Из этих же 
средств будут увеличены ас
сигнования на благоустрой
ство населенных пунктов, на 
капитальный ремонт, приоб
ретение инвентаря и обору
дования для социально- 
культурных учреждений.

Затраты на местное хозяй
ство составят 89,8 млн. руб
лей, что на 19 процентов 
больше, чем в текущем году.

На будущий год плани
руется дальнейшее развитие 
жилищно - коммунального 
хозяйства. На эти цели пре- 
дзлемогрено израсходовать 
55,2 млн. рублей, что на И 
процентов больше, чем нын
че. Важно использовать их 
эффективно.

Подъем уровня жизни со
ветского народа повышает 
требования к торговле и 
сфере бытового обслужива
ния населения. На 1977 год 
розничный товарооборот го
сударственной и коопера
тивной торговли по области 
определен в сумме 847 млн, 
р.ублей. Населению будет 
продано, , а̂ 42 млн. рублей 
больше товаров, чем в этом 
году. .

дящиеся видят в докумен
тах октябрьского Пленума 
основополагающие указа
ния, четкие пути к успеш
ному и последовательному 
претворению в Ж'иань со
циально - экономиче с к о й 
программы, принятой XXV 
съездом партии. Все орато
ры заверили, что местные 
Советы, их депутаты будут 
всячески поддерживать де
ловые и полезные почины, 
решительно устранять все 
то, что мешает биению 
творческой мысли, новатор
ству, мешает нашему дви
жению вперед. Повышение 
эффективности и качества 
работы — эта задача, как 
главная задача пятилетки, 
решается сейчас в каждом 
трудовом коллективе. И то
мичи приложат все усилия, 
чтоб решалась она наиболее 
результативно.

Первым в прениях по док
ладам выступил председа
тель Ленинского райиспол
кома Б. В. Вознесенский.

Трудящиеся. Ленинского 
района, сказал он, настойчи
во трудятся над выполне
нием заданий первого года 
десятой пятилетки и реше
ний октябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

В связи с обсуждением на 
сессии пятилетнего плана, 
плана, и бюджета на 1977 
год Б. В. Вознесенский внес 
предложение о расширении 
в районе сети предприятий и 
учреждений бытового, тор
гового, медицинского и куль
турного обслуживания насе
ления.

— В . микрорайоне , Каш- 
так нет ни одного дошколь
ного учреждения, поликли
ники, комбината бытового 
обслуживания, парикмахер
ской, ателье мод, библиоте
ки, мало магазинов. Цовто- 
ряются ошибки, имевшие 
место при застройке других 
жилых массивов города, 
сказал он.

Па дальнейшее развитие 
службы быта предусмотре
но 5 млн. рублей, в том чи
сле за счет бюджета — око
ло 3 млн. рублей. На разви
тие сельского хозяйства в 
будущем году направляется
175,4 млн. рублей.

Расходы на социально
культурные мероприятия в 
будущем году возрастут на 
2.3 млн. рублей и составят 
106 миллионов рублей.

На развитие народного об
разования определено более 
53 миллионов рублей.

Бюджетом предусмотрено 
дальнейшее укрепление ма
териальной базы учрежде
ний культуры, развитие ху
дожественной самодеятеюь- 
ности, народного творчест
ва, на что ассигнуется 
около 8 млн. рублей. На 
улучшение медццинокого об
служивания только из бюд
жета будет израсходовано в 
1977 году более 41 млн. руб
лей.

Расходы на социальное 
обеспечение, улучшение ус
ловий труда и быта пенсио
неров составят около 65 млн. 
рублей.

С содокладом выстучшл 
председатель постоянной 
планово-бюджетной комис
сии Н. Ф. Филатов.

Он сообщил, что постоян
ные комиссии областного 
Совета рассмотрели проект 
плана развития хозяйства 
области на 1976 — 1980 годы, 
проект плана развития хо
зяйства и проект бюджета 
области на 1977 год и счита
ют, что они полностью со
ответствуют основным пока
зателям соответствующих 
народнохозяйственных пла
нов и бюджета страны и Рос
сийской Федерации.

От имени постоянных ко
миссий областного Совета 
депутат Н. Ф. Филатов вно
сит предложение: одобрить
план развития хозяйства 
Томской области на 1976 — 
1980 годы; утвердить план 
развития хозяйства области 
на 1977 год; утвердить бюд
жет области по доходам в 
сумме 170,1 миллиона руб
лей, расходам в сумме 170,1 
.миллиона рублей и отчет об 
исполнении бюджета обла
сти за 1975 год.

Содокладчик обратил вни
мание .местных Советов, от
делов и управлений облис
полкома на необходимость 
экономного расходования 
государственных средств и 
наиболее полного освоения 
капитальных вложений.

Участники сессии горячо 
одобрили решения октябрь
ского (1976 года) Пленума 
ЦК КПСС, речь на нем Ге
нерального секретаря ЦК 
товарища Л. И. Брежнева.

Каждый, кто выходил на 
трибуну, подчеркивал: тру

выступлении рассказала о 
том, как работают животно
воды совхоза над выполне
нием производственных за
дач и социалистических обя
зательств 1976 года.

— Мое годовое обязатель
ство — надоить 2.950 кило- 
грам.мов молока на фураж
ную корову. За десять меся
цев я надоила 2.561 кило- 
грам.м.

Председатель Зырянского 
райисполкома И. 3.
Вельтмаидер свое выступле
ние посвятил вопросам эф
фективности сельскохозяй
ственного производства,
межхозяйственной специа
лизации и концентрации 
животноводства.

— В настоящее время у 
нас 6 хозяйств полностью 
специализированы. Резуль
таты хорошие. Колхозы име
ни Б. И. Ленина, имени 
К. Маркса дали прирост в 
производстве молока на 12— 
22 процента, — сказал депу
тат.

Выступающий рассказал о 
мерах, которые прини.мают- 
ся в районе по увеличению 
поголовья скота в личных 
подсобных хозяйствах, а так
же об организации закупок 
продуктов животноводства 
у населения.

Он критиковал областное 
производственное управле
ние сельского хозяйства за 
слабую помощь в строитель
стве объектов соцкультбыта 
в зыр.янских селах.

Председатель областного 
объединения Сельхозтехника 
В. Г. Кулагин говорил о том, 
что под, руководством обла
стной партийной организа
ции достигнуты успехи в 
развитии- сельскохозяйствен
ного производства и созда
нии условий для высокопро
изводительного труда на по
лях и фермах.

В предстоящие годы пяти
летки получит значитель
ное развитие материально- 
техническая база объедине
ния Сельхозтехника. Будут 
освоены 53 миллиона рублей 
капиталовложений, в то.м 
числе 9 миллионов на строи
тельстве жилья. Наиболее 
крупные новостройки Сель
хозтехники в новой пятилет
ке: Лоскутовский авторемза- 
, вод, производственная база 
треста Томсксельхоэмонтаж, 
цех по ремонту комбайнов в 
с. Кожевникове, цех восста
новления деталей в Мали
новке Томского района и 
другие объекты.,

Выступающий критиковал 
руководителей управления 
сельского хозяйства и науч
но-производственного объе
динения Союзтомекмелиора- 
ция за задержку проектной 
документации на работы
1977 года.

Бригадир малярюв СМУ-12 
управления Хи.мотрой В. И. 
Белослюдцева говорила о
возрастающих объемах и
темпах строительства жилья, 
производственных объектов 
и объектов соцкультбыта в 
годы пятилетки.

— В этом .мы видим про
явление заботы партии и 
правительства об улучше
нии жизни народа, его 
благосостояния. Наша за
дача, — сказала она, — 
ответить на эту заботу
новыми трудовыми успе
хами. В наше.м коллективе 
по методу бригадного подря
да работают 5 бригад (117 
человек). В результате его 
внедрения себестоимость ра
бот за 10 месяцев этого года 
снизилась на 22,3 тысячи 
рублей. Увеличилась произ
водительность труда. Бри
гадный подряд — верный 
путь улучшения качества 
работ, воспитания в коллек
тиве чувства хозяина.

Доярка совхоза «Белосток- 
ский» Кривошеинского рай
она 3. К. Филатова в своем

Заявление ВСМ

3. к. Филатова зате.м го
ворила о недостатках, упу
щениях, мешающих дости
жению высокой продуктив
ности в животноводстве и 
мерах по их устранению.

Начальник областного уп
равления пищевой Промыш
ленности В. Т. Копылов со
общил, что пищевики выпол
нили план и социалистиче
ские обязательства 11 меся
цев 1976 года по всем техни
ко-экономическим показате
лям.

Быступающий остановился 
на проблемах реконструкции 
пищевых предприятий Том
ска, районов области и вне
дрении передовой техноло
гии. Он критиковал Колпа
шевский, Асиновский горис
полкомы, ТегуЛьдетский
райисполком за слабую 
практическую помощь и низ
кую требовате^тьность к ру
ководителям коллективов 
пищевых предприятий.

Выступающий самокри
тично признал, что на ряде 
предприятий отрасли имеет 
место выпуск продукции 
низкого качества. Только в 
результате наложения эко
номических санкций за вы
пуск нестандартной продук
ции Томский хлебокомбинат 
за И месяцев этого года 
недодал продукции на 90 ты
сяч рублей.

Председатель Первомай
ского райисполкома Е. А. 
]^ыков сказал, что идеи и 
выводы, содержащиеся в 
речи Л. И. Брежнева на ок
тябрьском Плену.ме ЦК 
КПСС, получили горячее 
одобрение среди тружеников 
района. Ширится соревнова
ние за успешное выполнение 
плана первого года пятилет
ки, принимаются повышен
ные обязательства и встреч
ные планы на 1977 год.

ХЕЛЬСИНКИ, 3 декабря. 
(TAOG). Всемирный Совет 
Мира приветствует мирные 
инициативы Советокого Со
юза и других социалистиче
ских стран и глубоко убеж
ден в том, что эти инициа
тивы служат делу сохране
ния всеобщего ми.ра, укреп
ления международной безо
пасности и прекращения 
гонки вооружений. Об этом 
говорится в распространен
ном здесь заявлении ВСМ.

Народы всех стран, под
черкивается в заявлении 
ВСМ, глубоко озабочены 
гонкой вооружений, дости
гающей тревожных масшта
бов. Из года в год увеличи
ваются военные бюджеты, 
быстро растет разрушитель
ная сила оружия массового 
уничтожения. Ответствен
ность за продолжение и эс
калацию гонки вооружений 
несут наиболее агрессивные 
круги им1периализма, реак
ционные силы, открытые и 
тайные враги разрядки.

В этой связи, заявляет 
БСМ, мирные инициативы 
ООСР и других социалисти
ческих стран, с которыми 
они выступили на совеща
нии Политического консуль

тативного комитета госу
дарств — участников Вар
шавского Договора в Буха
ресте. приобретают особенно 
большое значение.

ВСМ подчеркивает огром
ную важность предложения 
государств — участников 
Варшавского Договора всем 
странам, подписавшим За
ключительный акт общеев
ропейского совещания, за
ключить договор о непри
менении первыми ядерного 
оружия друг против друга, 
а также внесенных Совет
ским Союзом на обсуждение 
ООН проекта всемирного 
догово-ра об отказе от при
менения силы в междуна- 
оодных отношениях и мемо
рандума по вопросам пре
кращения гонки вооруже
ний и разоружения.

Только путем решитель
ной и упорной борьбы про
тив гонки вооружений, за 
всеобщее запрещение произ
водства и испытаний ядер
ного оружия, за укрепление 
М'эждународной раарядки, 
указывает ВСМ, можно 
обеспечить мир, безопас. 
ность народов, демократию, 
национальную независи
мость и социальный про
гресс.

В интересах мира и разоружения

Депутат говорил о сущест
венных просчетах и недо
статках в животноводстве 
района, о большом напряже
нии в выполнении плана 
производства и заготовок 
мяса, о причинах низкого 
привеса молодняка крупно
го рогатого скота и свиней.

Е. А. Рыков критиковал 
управление жилищно-ком
мунального хозяйства (на- 
чальнш^ И. М. Шумилин) за 
невыполнение решений сес
сии областного Совета и 
облисполкома по органи
зации нормального водо
снабжения населения рай
центра, а также подверг 
критике руководителей Том- 
леспрома за невнимание к 
строительству объектов соц
культбыта в районе.

Генеральный директор 
объединения С и б к а б е л ь  
В. В. Лычагин сказал, что 
томские кабельщики в ответ 
на призыв октябрьского Пле
нума ЦК КПСС и сессии 
Верховного Совета СССР ре
шили выполнить годовой 
план по реализации готовой 
продукции 28 декабря и до 
конца года реализовать 
сверх плана изделий бо
лее чем на миллион рублей.

В десятой пятилетке кол
лективу объединения пред
стоит увеличить объем про
изводства на 20 процентов, 
весь прирост продукции пла
нируется получить за счет 
роста производительности 
труда. Будет выпущено 
вдвое больше изделий шир
потреба, чем в прошлой пя
тилетке, изделия со Знаком 
качества составят 40 про
центов продукции.

Председатель облисполко
ма Н. В. Лукьянеиок свое 
выступление посвятил зада
чам повышения роли мест
ных Советов в выполнении 
народнохозяйственного пла
на 1976 года во всех отраслях 
хозяйства и обслуживания 
населения и подготовке к ус
пешной работе в 1977 году.

Н. В. Лукьяненок проана
лизировал итоги работы за 
10 .месяцев текущего года з 
капитальном строительстве, 
производстве и заготовках 
продуктов животноводства, 
а также выпуске товаров на
родного потребления и хо
зяйственного обихода.

В заключительной части 
своего выстз^ления он ска
зал:

— В 1977 году советский 
народ будет отмечать 60-ле
тие Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции. По установившейся 
традиции этот славный юби
лей должен быть ознамено
ван успехами в труде, в вы
полнении планов и приня
тых повышенных. социали
стических обязательств.

Областной Совет единогла
сно принял решение: одоб
рить основные показатели 
плана развития хозяйства 
области на 1976—1980 годы; 
утвердить план развития хо
зяйства области на 1977 год; 
утвердить бюджет области 
на 1977 год и отчет об испол
нении бюджета области за 
1975 год.

НЬЮ-ЙОРК, 2 декабря. 
(ТАСС). Первый комитет 
Генеральной Ассамблеи ООН 
одобрил внесенный Совет
ским Союзом проект резо
люции о запрещении разра
ботки и производства новых 
видов оружия массового 
уничтожения и новых си
стем такого оружия.

В этом документе, поддер
жанном представителями 
101 государства, отмечается 
важность заключения согла
шения, предотвращающего 
использование научно-тех
нического прогресса в целях 
создания новых видов и си
стем оружия массового унич
тожения.

Резолюция призывает ко
митет по разоружению уско
рить переговоры с целью со
гласования текста соответст
вующего соглашения. В ней 
также отмечается настоя

тельная неооходимость
включения в повестку дня 
следующей, Х Х Х П  сессии 
Генеральной Ассамблеи 
ООН пункта — «О запреще
нии разработки и производ
ства новых видов оружия 
массового уничтожения и 
новых систем такого ору
жия».

Первый комитет одобрил 
также проект резолюции о 
всеобъемлющем исследова
нии по вопросу о зонах, сво
бодных от ядерного оружия, 
во всех его аспектах. В ре
золюции, поддержанной 
СССР и другими социали
стическими странами, выра
жается убеждение, что соз
дание безъядерных зон будет 
способствовать безопасности 
государств, предотвращению 
распространения ядерного 
оружия и целям всеобщего 
и полного разоружения.

ЗАСЕДАНИЕ СЕЙМА ПНР
БАРШАБА, 3 декабря. 

(ТАСС). Здесь состоялось за
седание сейма ПНР. С док
ладом о проекте плана раз
вития народного хозяйства 
на 1976—1980 годы и на 1977 г. 
выступил Председатель Со
вета Министров ПНР П. Яро- 
шевич.

Сей.м ПНР рассмотрел воп
рос об изменениях в составе 
Совета Министров и Прези
диума правительства ПНР. 
Сейм назначил заместителя
ми Председателя Совета Ми

нистров ПНР Ю. Кемпу, 
К. Сецо'мского, Я. Шидляка. 
Министром иностранных дел 
ПНР назначен Э. Войташек, 
министром администрации, 
местного хозяйства и охра
ны окружающей среды — 
Мария Мильчарек, первым 
за.местителем председателя 
комиссии планирования при 
Совете Министров ПНР — 
М. Вировский, министром 
химической промышленно
сти — Г. Коиопацкий, мини
стром внутренней торговли 
и услуг — А. Ковалик.

ТОРЖЕСТВЕННАЯ ЦЕРЕМОНИЯ
МЕХИКО, 2 дечсабря. 

(ТАСС). Здесь состоялась 
то(РЖ€ственная церемония 
передачи власти новому 
президенту Мексиканских 
Соединенных Штатов Хосе 
Лопесу Портильо. Оя был 
избран на этот пост на все
общих выборах 4 июля.

После приведения к при
сяге президент выступил с 
обращением к нации. Основ
ное внимание он уделил во
просам эконо'мичеокого по
ложения страны. Хосе Ло
пес Портильо из.тожил про
грамму борьбы против ин
фляции, спада и безработи
цы. Президент высказался 
за дальнейшее проведение в 
жизнь аграрной реформы. 
Для преодоления существу
ющих трудностей, сказал он, 
у нас есть все необходимые

условия, в частности, бога
тые сырьевые ресурсы.

Президент отметил далее, 
что внешняя политика его 
правительства будет отве
чать интересам развиваю
щихся стран и направлена 
против империализма, лю
бых форм неоколониализма. 
Он указал, что Мексика го
това сотрудничать с другими 
странами и международны
ми организациями в уста
новлении новых, более спра
ведливых экономических от
ношений, в борьбе за мир и 
прогресс.

На цере.монии присутство
вали многочисленны® зару
бежные делегации, в том 
числе делегация Советского 
Союза во главе с замести
телем Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР П. Г. Гилашвили.

Проблема первостепенного значения
ВАШИНГТОН, 2 декабря. 

(ТА'ОС). Дж. Картер, из
бранный в ноябре новым 
президентом США, заявил, 
что он уделит «первостепен
ное вни.мание» переговорам 
с Советским Союзом об ог
раничении стратегических 
наступательных вооруже
ний.

Это заявление Дж. Картер 
сделал на встрече с члена
ми сенатской комиссии по 
иностранным делам. Задер

жка, происшедшая на совет
ско-американских перегово
рах об ограничении страте
гических наступательных 
вооружений, отметил он, бы
ла вызвана главным обра
зом внутренни&1И‘ разногла
сиями в американской ад
министрации — между ми
нистерством обороны и гос- 
департа.ментом, а также из
бирательной кампанией в 
США.

А Р Е С Т Ы  В ИСПАНИИ
МАДРИД, 2 декабря. 

(ТАСС). Арестован один из 
руководителей, компартии 
страны басков Долорес Ар- 
риета. Его «вина» состояла в 
том, что он участвовал в за
прещенной властями цера- 
монии вручения партийных 
билетов вновь вступившим в 
коммунистическую партию. 
Как ранее, сообщает агентст
во ЭФЭ, на том же основа
нии подверглись арестам 
член исполкома компартии 
страны басков Франсиско

Идиасуес и член компартии 
Хуан Франко.

Массовые аресты произве
дены в Астурии, где полиция 
задержала 27 человек, рас
пространявших о-рган КПП 
— газету «Мундо обреро».

Болна арестов прокатилась 
в Мадриде, Сарагосе и Вито. 
По сообщению газеты «Ин- 
формасьонес», полгщия в об
щей сложности арестовала 
там 18 человек за распрост
ранение коммунистических 
листовок.
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пы. Недавно коллективы уп
равлений Ангарстрой, ЗапБАМ- 
строймеханиззция, Мосто
строй-9 и другие строители 
западного плеча БАМ при
няли встречный план: освоить 
на прокладке магистрали в 
ближайшее время еще 30 мил
лионов рублей.

Сейчас все отделы «Томгип- 
ротранса» напряженно работа
ют над тем, чтобы обязатель
ство строителей подкрепить 
проектной документацией на 
30 миллионов рублей строи
тельно-монтажных работ. Зна
чительная часть ее будет вы
дана уже в этом году.

Г. АЛЕКСЕЕВ.

Полным ходом идут строи
тельные работы на западном 
участке Байкало-Амурской ма
гистрали, который проекти
рует институт «Томгипротранс». 
По плану строителям предсто
ит в этом году уложить рельсы 
до отметки «134-й километр». 
Авторский надзор за строи
тельством дороги на месте 
осуществляют томские проек

тировщики во главе с А. В. 
Ильинским.

«Томгипротранс» еще до ав
густа этого года выдал строи
телям проектную документа
цию на сумму в несколько 
десятков миллионов рублей. 
Этого достаточно, чтобы до
вести дорогу до отметки 
«210-й километр».

Строители наращивают тем-

Партию эмальпроводов от
правил недавно отдел сбыта 
объединения Сиюкабель в 
Днепрэпетровок и Кривой 
Рог. Эти города, а также 
Тбилиси и ряд других — но
вые адреса, куда стала от
правляться продукция том
ских кабельщиков. Всего у 
объединения только по ос
новному производству на-

ПО НОВЫМ А Д Р Е С А М
считывается сейчас в нашей 
стране более трех с полови
ной тысяч потребителей.

Добавились новые строч
ки и в списке зарубежных 
стран, получающих продук
цию объединения. В этом 
году она впе-рвые направи-

л-ась в Мали, Йемен, Паки
стан, Сирию и ряд других 
стран. Всего у объединения 
сейчас в перечне зарубеж
ных . потребителей — трид
цать одна страна.

Н. СЕМЕНОВ.

Л ь г о т н ы е  пу т е в к и
По 25 лет проработали в ТПИ доценты 

Е. С. Коготкова и К. Е. Климанская. Коллек
тив тепло поздравил их с юбилеем. Мест
ный комитет наградил юбиляров туристи
ческими путевками. В выходные дни они 
побывают а Красноярске, Дивногорске.

Только в ближайшее время сотрудни
кам института будет предоставлено 100 
льготных путевок по маршрутам выходного 
дня.

Р. ГОРСКАЯ.

З а к а з ы -  р а з н ы е
Скамеечки и столики для детских садов, 

двери, рамы, многие другие столярные из
делия — разные заказы выполняет Пара- 
бельский промкомбинат. С нового года 
про.нкомбинат начнет выпускать деревян
ные лопаты. Оказалось, чт.о на них большой 
спрос.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

Томичи— В передаче 
Центрального телевидения

«Играет оркестр народных инструментов 
Дома культуры имени Николая Островско
го» —  так называлась передача, показан
ная недавно по Центральному телевиде
нию. В исполнении оркестра прозвучали 
русские народные песни и танцы. В кон
церте приняли участие солисть! Елизавета 
Худанина и Юрий Машнич. Преподаватель 
Е. Худанина исполнила песню О. Иванова 
«Нет без песен России». Слесарь, лауреат 
Всесоюзного телевизионного фестиваля 
народного творчества Ю. Машнич — пес
ню Еремки из оперы А. Серова «Вражья 
сила».

Дирижировал самодеятельным оркест
ром преподаватель Томского музыкально
го училища В. В. Марухленко.

Д. ДМИТРИЕВ.

'У"

Многие томичи, наверное, уже обратили вни
мание, что на здании горисполкома появился 
необычный для Томска номерной знак. Когда 
стемнеет, он светится приятным зелейЪватым 
светом и хорошо виден прохожим.

Производство таких номерных знаков на элеи- 
тролюминесцентной панели осваивает сейчас 
электроламповый завод. Она разработана в отде
ле автоматизации и механизации . и в специаль
ном конструкторско-технологическом отделе под 
руководством Н. Ф. Ведькалова и С. П. Зиновье
вой;:

Скоро новые номерные знаки появятся и на 
других зданиях областного-центра.

В. ИВАНОВ.
НА СНИМКЕ; новый номерной знак на здании 

горисполкома. Фото А. Петрова.

В РЕКОРДНЫЙ 
С Р О К

Этот девятиэтажньри 
дом — третий по счету 
«многоэтажник» во вто
ром микрорайоне Стре,- 
жевого. В рекордно ко
роткий сро« кладку его 
закончила комсомольско- 
молодежная бригада
Николая Лебедева из 
1ШСУ-1. Первый кир
пич они положили 
здесь 1 сентября. А ровно 
черед три месяца на пер
вом этаже до-ма состо- 
яшея торжественньти ми
тинг. Каменщи>ков тепло 
поздравили товарищи по 
работе, те, кто пришли 
им на смену.

Сейчас отделоччтицы ив 
бригады А. Ф. Бобрине- 
вой из специалиэихюв-ан- 
ного управления отделоч
ных работ ведут отделзсу 
уже на восьмом этаже. 
Пл отн ик и зака нч и в ают
работы на девятом. Стро- 
ит€1ли подтвердили на ми
тинге еще раз свои обяза
тельства: сдать дом к но
вому году с хорошей 
оцен1$ой.

В. САЛЬНИКОВ.

у  ЗЫРЯНСКИХ 
МАСЛОДЕЛОВ

Н « Зыр9Иоком масло- 
;Комбияате начат монтаж 
второй ' иотонной лиаии 
для выработки масла. С 
ввадонием ее в эксплуа- 
тащио значительно со
кратится время Бьтработ- 
ки масла, отпадет необхо
димость в ночной смене.

Здесь же получено но
вое оборудование для 
второй линии приема 
молежа. Скоро ■ комбинат 
сможет сразу принимать 
18 тонн молока.

Н. САЛАГОР.

ХОЗЯЙСТВЕННЫМ 
СПОСОБОМ

Интенсивное. строи
тельство собственньши 
силами продолжает завод 
режущих инструментов. 
Уже на .уровень втор.ого 
этажа вышла кладка но
вого инженерного корпу
са. В ; пятиэтажном
здании разместятся раз
личные технические слу
жбы предприятия: отде- 
лъ1 главного конструкто
ра, главного технолога, 
отдел АСУ, различные 
лаборатории. Новый кор
пус протянется по терри
тории завода на 80 мет
ров.

Одновременно ведется 
строительство девяти
этажного жилого здания 
улучшенной планировки. 
Это — «дом молодого 
с пеци а л ист а ». Но во се ло в 
ждут многочисленные 
удобства.

Д. ЛЕВИН.

ВЕЧЕРНИЕ КИСТИ
— я  прихожу сюда с глу

боким чувством ожидания 
новизны. Занятия всегда 
приносят мне радость...

— Часто после работы 
идешь на занятия усталый, 
но уходишь из ВХШ в при
поднятом настроении. При
ятно искать самому, му
читься, исправлять ошиб
ки.»

— Что привело меня в 
ВХШ? Желание познать 
больше.»

ВХШ — это вечерняя ху
дожественная школа. Рас
положена она на проспекте 
Ленина в старинном здании 

, из красного кирпича. Всего 
год назад она образовалась 
на базе детской художест
венной школы и сразу же 
получила широкое призна
ние. В нее буквально посы
пались заявления от рабо
чих, инженеров, студентов, 
учащихся техникумов.

...Мы в классе на заняти
ях второго курса «А ». Люди 
разных возрастов и профес
сий внимательно слушают 
своего преподавателя Нико
лая Белякова — художни
ка, выпускника Московско
го высшего художественно
промышленного училища.

— Должен сознаться, — 
сказал Николай Алексан
дрович, — что предложение 
стать преподавателем ■ ве

черней художественной
школы я принял не без ко
лебаний. Согласитесь, учить 
взрослых,- у которых за 
20—30 лет жизни сложи
лись свои понятия и вкусы, 
причем . нередко ложные, 
казалось мне малоэффек
тивным занятием. И я рад, 
что глубоко ошибался. Мне 
радостно видеть, как, сопри
касаясь с искусством, люди 
начинают духовно обога
щаться, как учеба прино
сит им радость и полноту 
жизни.

Кстати, вечерняя школа 
преследует и сугубо прак
тические цели. Известно, 
что в общеобразовательных 
школах у нас почти нет 
педагогов со специальной 
художественной подготов
кой, и дети не получают 
должного эстетического вос
питания. Художники-энту
зиасты взяли на себя обя
занности преподавателей. В 
числе их — выпускник Мо
сковского высшего худо
жественно - промышленного 
училища художник В. М. 
Загубибатько, выпускник 
Ленинградского института 
живописи, скульптуры и ар
хитектуры им. И. Е. Репина 
художник Р. X. Юсипов, вос
питанники художественно- 
графического факультета 
В. И. Лапин, члей Союза ху
дожников СССР Л. И. Поче-

СКОЛЬКО В ТОМСКЕ 
О Х О Т Н И К О В ?

— Если с^тать по коли
честву зарегистрэфованных 
ружей, — гово-рит Алек- 
санлр Торопов, — то только, 
в нашем, Кировском районе 
охотников более полутора 
тысяч. Однако не всякий, 
принесший ружье на реги
страцию, может считаться 
охотником.

Младший лейтенант Торо
пов, сам страстньш охотник, 
в милицию пришел после 
армии, учится сейчас на пя
том курсе заочного юриди
ческого института. Ему до
статочно заглянуть в ствол 
ружья, чтобы мгновенно оп
ределить не только техни
ческое состояние оружия, но 
и дать характеристику его 
хозяину, ^ т  и сейчас млад
ший лейтенант увидел в 
сверкающей полировке ство
ла темное колечко.

— Пользуетесь вкладышем 
'малокалиберной винтовки? 
— спрашивает Торопов.

— Да что выI Никогда! —
делает удивленное лицо по
сетитель,

— Вот это колечко, — по
казывает Торопов, — след 
от пороха. Там, где кон
чается вкладыш. А  вы знае
те, что за такие вещи уста

новлена уголовная ответст
венность?

В этом году вышел Укав 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР о регистрации 
в милиции охотничьего ог
нестрельного оружия. Ц ель. 
этого Указа в том, чтобы ру
жья были в руках только 
тех; кто имеет на это мо
ральное право. Прежде чем 
выдать документы, Алек-

кутова. Словом, обучение 
ведется на сугубо профес
сиональной основе и высо- 
коквалифици р о ® а н н ы м и 
^людьми.

Но продолжим наш раз
говор, начатый в классе 
художника Н. А. Велянова, 
на втором курсе «А».

— Какое мнение о вечер
ней школе сложилось у са
мих учащихся?

Ольга Георгиевна АСАНО- 
ВА, учитель рисования в об
щеобразовательной школе:

— В педагогическом учили
ще нам преподавали методи
ку рисования, но этих знаний 
оказалось недостаточно для 
практической работы. Об от
крытии вечерней художест
венной школы я узнала слу
чайно и очень счастлива, что 
поступила сюда. Получить от 
профессионального художника 
понятия о форме, цвете, кра
соте — об этом только можно 
было мечтать. Это расширяет 
кругозор, воспитывает худо
жественный вкус. Конечно, 
нелегко — семья, ра^та. 
Но я бесконечно рада, что 
учусь здесь.

Татьяна Егоровна ЯКУН И НА, 
инспектор-фармацевт аптечно
го управления:

— До этого два года я зани
малась • в . художественной сту
дии Дома ученых. Обучалась 
азам рисушг'а. Но, когда откры
лась вечерняя школа, вся сту
дня пришла сюда. Быть чело
веком с развитым художест
венным BitycoM, понимать жи
вопись, музыку, приложиться 
к вечнол!у источнику искус
ства — ведь это так важно!

сандр Торопов через участ
ковых инспекторов получа
ет хара'Ктеристи’К1И на вла
дельцев ружей.

Большую помощь мили^ 
прш оказывают перв-ичные 
общества охотников. На 
промышленных предприя
тиях, в институтах регист
рация проходит прямо на 
месте. Срок завершения 
этой работы — 1 января бу
дущего года. Те, кто не 
предъявит ружья на регист
рацию, будут наказаны ад
министративно.

Каждый день идут к Торо
пову охотники. И достой
ному человеку младший 
лейтенант всегда пожелает 
в охоте ни пуха, ни пера.э. стойлов.

Фото автора.

Немало самых горячих 
благодарностей получил в 
свой адрес художник-мону
менталист Равиль Хусаиио-; 
ВИЧ Юсипоз. Сейчас его 
группа на втором курсе. С ■ 
первых же шагов он очень 
много поработал с учащи
мися над рисунками. Конеч
но, Р. X. Юсипов понимал, 
что про'фессиональных ху
дожников и'з этих взрослых 
людей не приготовить, да и 
цель такая не ставится, но 
эти люди понесут дальше 
полученную художествен
ную культуру. И это важ
но.

Лев Ш ЕЛ ЕХО В, инженер-кон
структор:

— За спиной школа, инсти
тут. армия. На работе я имею 
дело с техзаданием, техноло
гией, материалами. Свободное 
н̂ е время я отдаю познанию 
искусства. От этого жизнь ста
новится богаче. Десять лет я 
занимался рисунком само
стоятельно, а когда пришел в 
вечернюю художественную
школу, понял, как много было 
потеряно. Школа — это очень 
серьезно.

Томская ВХШ была со
здана по решению партий
ных и советских органов го
рода. Первый курс закон
чили 80 человек. Сейчас в 
школе более 150 человек.

П. КЕТСКИЙ.

П О Е З Д А  И Д У Т  П О  Г Р А Ф И К У
После метелей и снегопа

дов на железнодерожных 
путях и стрелках близ Бе
лого Яра образовались зано
сы. Срывался график дви
жения поездов. Снегоочисти
тель «подмел» пути только 
на прямых участках, а на 
стрелочных переводах снег 
остался тяжелыми плотны
ми грудами.

Железнодорюжники не мо
гли своими силами быстро 
убрать заносы. Тогда они об
ратились за помощью к уче
никам десятого «Б » класса 
Белоярской средней школы. 
Ребята охотно согласились 
помочь. Два дня, вооружив
шись лопатами, под руко
водством преподавателя

истории Ю. В. Александро
ва они расчищали: пути. ‘

И вот снова беспрепятст
венно пошли поезда. Тепло 
благодарили школьников за 
помощь железнодорож1Н1ичги 
и пассажиры, которые во
время прибыли на станцию.

Е. БАНДУРОВСКАЯ.

ВЫСТАВКА РАБОТ 
ЗАВОДСКИХ УМЕЛЬЦЕВ

Постутшли первые работы 
для четвертой традиционной 
выставки самодеятельных 
худсякникоэ и народных 
умельцен, которая ежегодно 
открывается в декабре на 
заводе математических ма
шин. И на этот раз на ней 
будут представленъ! чекан
ка, живогаись, фотографии, 
рукоделие и другие виды 
прикладного искусства, ко
торыми увлекаются в сво
бодное время paeoTHHKH за
вода. Здесь хорошо извест
ны и пользуются популярно
стью чеканка инженера 
А. Гребенькова, вышивка 
библиотекаря Л. Соглаевой, 
фотографши токаря В. Ефи
менко. Отдельный стенд, от
веден для детских работ.

На заводе создана комис
сия, которая отбирает рабо
ты для выставки.

Г. АНДРЕЕВА.

ХОЗЯЕВА -  ДЕТИ
Этот кинотеатр необыч

ный. Контролеры, кассиры и 
даже киномеханики здесь — 
дети. Такой кинотеатр от
крылся недавно при Криво- 
шеинском Доме культуры. 
В нем демонстрируются лю
бимые фильмы ребят.

Мальчики и девочки ув
лечены своими новыми обя
занностями, старательно их 
выполняют. «Настоящие 
профессионалы», — говорит 
о своих юных помощниках 
киномеханик В. А. НЬишко, 
под руководством которого 
ребята демонстрируют филь
мы.

С. МОСИНА.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

4 декабря. Гастроли Казах
ского Государственного хорео
граф ического ансамбля клас
сического танца. Балетные 
спектакли «Гамлет» и «Боле
ро».

Начало — в 19 часов.

ТЕАТР

4 декабря — спектакль
«Моя любовь на третьем кур
се».

Начало — в 19 час. 30 мин.
ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР 

КУКОЛ
5 декабря — спектакль

«Жив Петруш ка!».
Начало — в 11 и 14 часов.
Касса работает с 10 до 14 ча

сов (тел, №№ 2-52-04. 2-48-41).

12-50, 16, 18-40, 31-20. «Ни сло
ва о футболе» — Г1-10. 

«СИБИРЯК»
Мультсборник № 53 «Ну, 

погоди!» — 9-20. «...И другие
официальные лица» — И, 
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«На дальних берегах»
15. «Конформист» — 17,

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Король в Нью-Иорне»
18-50, 20-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Черный волк» — 15. «Али
са здесь больше не живет» —
17- 20, 19.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Трын-трава» — 15. 16-50,
18- 40, 20-30.

— 1 1 ,
19, 21.

17,

ных искусств им. А. с. Пушки
на. «Искусство Голландии».
21.00. Цв. «От озера до моря». 
Документальный телефильм. 
21.30.' Цв. «Кинопанорама». 
23.00 — 23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА  
ТОМОК

18.00. Фильм — детям.
«Взвейтесь кострами». Фильм- 
концерт. 18.33. Студия
«Юность». «10-я пятилетка в 
моей жизни». У икициаторов 
соревновааия в честь 60-летия 
Великого Октября. 19.0о. «Рас
сказ о советском гербе». Доку
ментальный фильм. 19.15. «Ес
ли будет Россия, значит, буду 
и я». Стихи Е. Евтушенко чи
тает артист То.чского драмати
ческого театра В. Варендов. 
10.35—20.15. Песни и танцы 
нашей Родины.

К И Н О

ГАДКО

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Зорро» (две серки) — 8-30, • 

13-30, 16, 18-3.0, 21. «Конек-
Горбунок» — 11. .

имени М. ГОРЬКОГО 
«... И другие официальные

лица» — 9. 10-50. 12-40. 14-30,
16- 20. 18-10, 20, 21-50. «Прошу
слова» (две сершО — 8-30, 11, 
13-30, 16, 18-30. 21. Зал кино
хроники. «Таиланд — сезон 
дождей», «Продолжается го
род», «Венера раскры вает тай
ны», «Не знаеш ь гриб — не 
бери» — -9. 10-05. 11-10. 12-15, 
13-20. 14-25, 15-30. «Рассказы
о коммунистах» — 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«... И другие официальные

ли ц а»~ 9 , 10-45, 12-30,14-15, 16,
17- 45, 19-30. 21-15. «Прошу
слова» — (две серии) — 8-30,

СУББО ТА, 4 декабря  
П ЕРВА Я ПРОГРАММ А  

МОСКВА
9.30. Цв. «Здоровье>. Ведет 

Ю. Белянчикова. 10.10. Цв. <От 
озера до моря». Документаль
ный телефильм. (Новосибирск). 
10.30. Цв. «Человек. Земля. Все
ленная». Ведущий — дважды 
Герой Советского Союза, лет
чик-космонавт СССР В. И. Сева
стьянов. 11.00. Це. «Утренняя 
почта». Музыкальная програм
ма». 11,30. Цв. «Кинопанора
ма». Ведет кинокритик Г. .А, 
Капралов. 13.00. Новости. 13.10. 
Цв. «В гостях у сказки». «Рус
лан и Людмила». 1-я серия. 
14.35. Цв. «В мире животных». 
Ведет журналист В. М. Песков. 
15.45. Цв. «Обычный месяц». 2-я 
серия. 17.00. «Время». 17.30. 
Цв. «Здоровье». 18.00. Цв. Чем
пионат СССР по. хоккею. «Спар
так» — «Трактор». Трансляция 
с Центрального стадиона им, 
В. И- Ленива. В перерывах — 
документальный фильм и ■ ти
раж «Спортлото». 20.15. Ново
сти. 20.30. Цв. «По музеям и 
выставочным эалам». Государ-. 
ственный музей изобразнтель-

СУББО ТА, 4 декабря
7,34. ООэор последних изве

стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. Музыкальный ант
ракт. 9.00. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.10. Песни народов 
нашей страны. 9.45. Для моло
дежи. «Ребята настоящие». 
14.00. «Пятилетке—Знак каче
ства». 14.10. «Мы славим пар
тию родную». Концерт. 14.40. 
Радиожурнал «Знания — наро
ду». Подготовлен общественной 
редакцией Томской областной 
организа(ции общества «Зна-

Горюдское бюро по трудо
устройству приглашает в 
гарплодоовощеторг на посто
янную работу: кладовщиков, 
электриков, слееарей-саятех- 
ников, слесарей по вентиля
ции, слесарей по оборудова
нию, ра5ош1х на переборку 
овощей (с неполной рабочей 
неделей).

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

ВТОРОЙ ФЕСТИВАЛЬ 
художественных фильмов из запасов 

Госфильмофонда СССР
i  декабря
«Дама с камеляями» — 15 часов.
5 декабря
«Человек-амфибия» («Ленфилъм*, 1961 г.) — 11 часов. 
«Сыновья Большой Медведицы» (Венгрия, 2 серии)

13 часов.
6 декабря
«Танкер Дербент» (1940 г.) — 17 часов.
«Под кардинальской мантией» — 19 часов.
«Канал» — 21 час.
7 декабря
«Последний табор» (1935 г.) — 19 часов.
«Девушка спешит на свидание» <1936 г.) — 17 часов. 
«Сыновья чел<жека с каменным сердцем» (2 серии) — 

21 час.
8 декабря
«Мое сокровище» (Польша) — 17 часов,
«ЖюльСтта» (Франция) — 19 часов.
«Колонна» (2 серии, Румыния) — 21 час.
9 декабря
«Лимонадный Джо» (ЧОСР) — 18 часов.
«Иван Грозный» (2 серии, 1944 г.) — 20 часов.
10 декабря
«Девушка с характером» (1939 г.) — 17 часов. 
«Закройщик из Торжка» (1925 г.) — 19 часов. 
«Колонна» (2 серии) — 21 час.
11 декабря
«Дни любви» — 18 часов.

■ «Сыновья человека с каменным сердцем» (2 серин) — 
20 часов.

С 4 декабря смотрите в 'Кинотеатрах г, Томска новый 
художественный фильм

«ПРОШУ СЛОВА»
, (в двух сериях)

Эго кинорассказ о жизни и деятельности современного 
общественного деятеля — председателя горисполкома 
Елизаветы Уваровой.

Фильм поставлен режиссером Глебом Панфиловым на 
киностудии «Ленфильм».

В ролях; Инна Чурикова, Василий Шукшин, Николай 
Губенко, Леонид Броневой.

Облкинопрокат.

»

С 4 декабря смотрите на экранах г. Томска 
новый цветной художественный фильм

<(...И ДРУГИЕ ОФИЦИАЛЬНЫЕ ЛИЦА
Впервые на экране ,— работники внешней торговли. 
Режиссер-постановщик — Семен Аранович.
В главных ролях; Вячеслав ТИХОНОВ, Ирина МИ

РОШНИЧЕНКО, Всеволод САНАЕВ, Лев ДУРОВ. 
Производство киностудии «Ленфильм».

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
работу в дорожно-строи
тельное управление «Томск- 
автодора» плотников, буль
дозеристов, шоферов I клас
са, экскаваторцщков на 
Э-652 II Э-10011, трактори
стов на ДТ-75 и ДТ-74, скре
перистов прицепных 'скрепе
ров, автогрейдеристов, свар

щиков, машинистов на АБЗ, 
механиков АБЗ, операторов 
передвижных паровых кот
лов.

Оплата труда — сдельно
премиальная, плюс 30 про
центов за разъездной хэ'рак- 
тер работы. Квартиры пре
доставляются в течение года 
в пос. Копылово или д. Хал- 
деево.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина. 151-а, 
в бюро по трудоустройству.

Городскому профессио
нально-техническому згчили- 
щу № 1 требуются на посто
янную работу: мастер про
изводственного обучения в 
группу слесарей-инструмен- 
тальщи'Ков, формовпщки, 
участвующие в заливке, 
слесарь по 1>емонту промыш
ленного оборудования, элек
трик.

Обращаться по адресу: 
г. Томок, пер. Подгорный, 11, 
тел. №№ 2-36-12, 2-29-97.

■ Вычислительный центр 
при Томском политехниче
ском институте объявляет 
конкурс на замещение ва
кантных должностей: стар
шего научного сотрудника и 
младшего научного сотруд
ника по специальност.ям 
«Исследование операций» и 
«Математическое обеспече
ние АСУ».

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр, Ленина, 30. 
корпус № 5, телефон 92-439.

Городское профессиональ
но-техническое училище 
№ 16 приглашает на работу 
мастеров производственного 
обучения в группу токарей.

Обращаться: г. Томск. Ир
кутский тракт, 75, телефоны 
№№ 5-04-54, 5-05-21. Проезд 
троллейбусом № 1 и автобу
сом № 2-а до остановки
«53-я школа».

Родные II близкие с глу- 4 
боким при>скорбие.м нзве- 3 
щают о смерти горячо лю- S 
би'мого мужа, отца и дедуш- |
КИ J

О ГН ЕРУБО ВА  
Моисея Михайловича. 1
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